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«Татнефть — единая команда»

Традиционная конференция трудового коллектива Группы 
«Татнефть» по итогам 2023-го и задачам на 2024 год прошла 
на этот раз в обновленном формате. Прямая линия связала 
20 площадок, на которых собрались работники Компании 
из разных уголков страны и за ее пределами. Основная 
трансляция была организована из ОЦ «Алмет», где генеральный 
директор «Татнефти» Наиль Маганов представил обновленные 
Миссию и Видение Компании, а также ответил на вопросы 
и наградил отличившихся работников.

Фото Василия Иванова

ПРОДОЛЖЕНИЕ НА СТР. 2—3

«Если вы можете 
мечтать об этом, 
вы можете это 
сделать».

АФОРИЗМ НОМЕРА:

Уолт Дисней
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аКтУаЛЬНо

«Татнефть — единая команда»Великолепная 
семёрка
Климатический 
проект, реализуемый 
в Азнакаевском районе 
Татарстана, стал седьмым 
в портфеле «Татнефти», 
зарегистрированным 
в российском реестре 
углеродных единиц. 

КрИстИНа ИВаНоВа

На днях «Татнефть» зареги-
стрировала свой седьмой 

климатический проект в нацио-
нальном реестре углеродных еди-
ниц. Сейчас в нем 20 климати-
ческих проектов, из них семь — 
в портфеле Компании, которая 
лидирует по этому направлению. 

В рамках реализованного 
проекта построен газопровод 
от ДНС-4972с НГДУ «Азнака-
евскнефть» до УП-24 с подклю-
чением в газопровод, идущий 
от первой ступени сепарации 
Павловского резервуарного пар-
ка. В результате весь попутный 
нефтяной газ по трубопроводу 
направляется на переработку 
на Миннибаевский газоперера-
батывающий завод. Таким об-
разом, целью проекта является 
сокращение выбросов парнико-
вых газов в результате исключе-
ния сжигания ПНГ на факельной 
установке ДНС-4972с. 

«Проект реализован, на те-
кущий момент все мероприя-
тия выполнены, ведется мони-
торинг. Планируемая величина 

сокращения выбросов парнико-
вых газов за 10 лет реализации 
проекта составляет 27,8 тыс. 
тонн СО2-экв.», — отмечает ве-
дущий специалист отдела экс-
плуатации объектов газосбо-
ра департамента добычи неф-
ти и газа Компании ДЕНИС 
АНДРЕЕВ. 

Климатический проект под-
готовлен специалистами Центра 
промышленной и экологической 
безопасности ЦОБ «Татнефти». 
Валидацию климатического про-
екта провел аккредитованный 
орган по валидации и верифика-
ции парниковых газов ООО МИП 
«НЭС Профэксперт». 

Ранее «Татнефть» зарегистри-
ровала климатические проекты 
на объектах «Елховнефти» (два 
проекта), «Ямашнефти», «Бав-
лынефти», «Лениногорскнефти» 
и на Миннибаевском газоперера-
батывающем заводе. Часть кли-
матических проектов «Татнефти» 
связана с расширением системы 
газосбора. 

Необходимо отметить, 
что уровень утилизации 
ПНГ в Компании 
является одним из самых 
высоких в России 
и составил 98,13 % 
по итогам 2023 года. 
Цель «Татнефти» — 
достижение углеродной 
нейтральности 
к 2050 году.

КрИстИНа ИВаНоВа

Новый формат

Конференция трудового кол-
лектива впервые была орга-
низована в новом форма-
те, чтобы дистанционно со-
брать на одной площадке 
представителей всех коллек-
тивов Компании. Прямую 
трансляцию из ОЦ «Алмет» 
смогли увидеть на 20 пло-
щадках включения: в Аль-
метьевске (на базе Высшей 
школы нефти), Казани и Мо-
скве, где было организова-
но по несколько площадок. 
Трудовые коллективы со-
брались в Азнакаево, Бавлах, 
Бугульме, Джалиле, Елабуге, 
Лениногорске, Нижнекамске, 
Нурлате, Тольятти, Калинин-
граде, Санкт-Петербурге, Все-
воложске Ленинградской об-
ласти и др. 

Открылась конференция 
видеороликом о героическом 
трудовом прошлом Компа-
нии «Ценим опыт прошло-
го». Всего за несколько минут 
была рассказана история на-
ших предшественников, пер-
вооткрывателей татарстан-
ской нефти, продемонстри-
рован тернистый, но славный 
путь от первых буровичек 
до головокружительных ре-
кордов, от ручного тяжело-
го труда до современных 
передовых технологий. Это 
та история, которая сегод-
ня вдохновляет нас на новые 
свершения. 

Цели 2023 года 
достигнуты

Новым был и формат пред-
ставления итогов 2023 года, 
которые подводили в поч-
ти 20-минутном отчетном 
видеоролике. В нем расска-
зывается о том, чем живет 
«Татнефть» сегодня, приво-
дятся главные достижения 

года и обозначаются ближай-
шие планы на будущее. 

Сегодня Компания пред-
ставляет собой вертикаль-
но-интегрированный хол-
динг, почти 80-тысячную 
крепкую и дружную семью, 
которая работает в тесной 
взаимосвязи бизнес-на-
правлений от разведки 
нефти до сложной нефте-
химии, от биотехнологий 
до искусственного интел-
лекта. «Татнефть» входит в 
ТОП-5 крупнейших нефтяных 
компаний России.

Среди основных итогов 
прошедшего года: в 2023 году 
добыто более 28 млн тонн 
нефти и свыше 920 млн ку-
бометров попутного нефтя-
ного газа. 

Еще одно важное на-
правление — нефтегазопе-
реработка. Сегодня в ак-
тиве «Татнефти» — самый 

современный комплекс 
в России и Европе. За 2023 
год введено в эксплуатацию 
три технологических про-
изводства, выпущено бо-
лее 19,5 млн тонн неф- 
тегазопродуктов.

«Цели 2023 года достиг-
нуты. Это результаты на-
шего усердного труда, ре-
ализации смелых идей. Нам 
есть чем гордиться. Осо-
бенно важно не останавли-
ваться на достигнутом, по-
вышать результативность. 
Убежден, с таким настроем 
мы сохраним динамику раз-
вития, справимся со всеми по-
ставленными задачами», — 
подчеркнул Н. Маганов по-
сле просмотра видеофильма 
и поблагодарил весь кол-
лектив «Татнефти» за вклад 
в общее дело: «Спасибо 
за то, что вместе мы созда-
ем энергию жизни».

ПРОДОЛЖЕНИЕ. 
НАЧАЛО НА СТР. 1
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«Татнефть — единая команда»

Миссия и Видение. 
Главное

Ключевым событием конфе-
ренции стал открытый разговор 
с Н. Магановым, в ходе которого 
гендиректор рассказал о смыслах 
Видения и Миссии «Татнефти», 
а также перспективных проектах 
Компании. Модератором Open 
Talk выступил начальник управ-
ления по работе с персоналом 
Компании Андрей Глазков.

Гендиректор Компании по-
яснил, как «Татнефть» собира-

ется отвечать на современные 
вызовы, оставаться конкуренто-
способной, какова ее уникальная 
роль в этом мире.

«Если мы хотим быть успеш-
ными, то мы должны иметь 
ответы на все эти вопро-
сы. И они есть в обновленных 
Миссии и Видении Компании. 
Именно они формируют осно-
ву стратегии и курса развития 
«Татнефти». Миссия и Виде-
ние служат средством донесе-
ния наших принципов, ценностей 
до общественности, партне-

ров, сотрудников, акционеров, — 
подчеркнул он. — Следование 
Миссии и Видению поспособству-
ет дальнейшему росту и процве-
танию Компании». 

Миссия Компании — 
вместе создаем 
энергию жизни 
и новые решения 
для устойчивого 
будущего.

«Важно понимать смысл 
каждого слова в Миссии, — разъ-
яснил Н. Маганов. — Для ее ре-
ализации Компания создает 
энергию и решения для жизни, 
движения, а также счастья и со-
зидания. Наша работа, все про-
дукты и услуги, которые мы соз-
даем, занимают значимое ме-
сто в жизни каждого человека. 
Мы хотим улучшать качество 
жизни людей и общества в це-
лом, заботиться об экологии, 
сохранять природу. И очень 
важно, что мы делаем это вме-
сте со своими единомышленни-
ками: сотрудниками, партнера-
ми, акционерами, руководите-
лями регионов, ветеранами. Со 
всеми, кто готов вместе с нами 
делать большие добрые дела». 

Видение Компании — 
быть устойчивой 
высокодоходной 
Компанией, 
ответственно 
и эффективно 
производить энергию 
и перспективные 
продукты, развивая 
текущие и создавая 
новые бизнесы 
на основе инноваций 
и низкоуглеродных 
решений, с заботой 
о людях, природе 
и общем будущем. 

«Видение отвечает на вопро-
сы, кем мы хотим быть, к чему 
стремиться. Это краткое опи-
сание, чего мы хотим достичь 
в обозримом будущем на гори-
зонте 15-30 лет», — подчеркнул 
Н. Маганов.

В ходе прямого разговора 
Наиль Ульфатович рассказал 
о новых перспективных проек-
тах, которые реализует Компа-
ния, а также ответил на вопросы 
с мест, касающиеся развития «зе-
леной» энергетики, шинного биз-
неса, необходимых для молодых 
специалистов компетенций и др. 
Резюмируя, гендиректор еще раз 
подчеркнул: 

«Важно личным 
примером показывать 
приверженность 
идеалам Компании. 
Только базируясь на 
наших ценностях, мы 
сможем добиваться 
поставленных перед 
собой целей. Все 
реализуемо, если мы все 
будем единой командой. 
Будущее зависит от нас, 
все — в наших руках».

Награды лучшим 
из лучших

Под занавес конференции на всех 
площадках состоялись церемо-
нии награждения. В Альметьев-
ске 28 работников Компании 
были поощрены различными 
наградами. 

Среди награжденных — опе-
ратор по подземному ремонту 
скважин Елховского цеха ПРС 
Андрей Кузьмин. Он удостоен 
Почетной грамоты Министер-
ства энергетики РФ. 

«Мне очень приятно полу-
чить награду за многолетний 
труд. Я занимаюсь ремонтом 
скважин, работа непростая — 
мы выходим и в дождь, и в грязь, 
и в снег, но профессии остаюсь 
верен. В Компании работаю уже 
с конца 80-х, — говорит нефтя-
ник. —  «Татнефть» для меня 
стала настоящей семьей. У нас 
очень дружный коллектив». 

Ведущий экономист центра 
бухгалтерского и налогового со-
провождения ЦОБ Компании Ли-
лия Гареева удостоена Благодар-
ности гендиректора «Татнефти». 

«Я занимаюсь роботизаци-
ей бизнес-процессов, — расска-
зывает она. — На моем счету 
за 2023 год — шесть написан-
ных программных роботов. Бла-
годаря одному из них создают-
ся акты сверки внутри учет-
ной системы и отправляются 
по электронному документо-
обороту контрагентам. Про-
грамма снимает рутинную ра-
боту с сотрудников, работает 
и по вечерам, и в выходные дни, 
у нее нет отпуска». 

В Компании Л. Гареева рабо-
тает больше 27 лет.

«Я благодарна «Татнефти» 
за возможность развиваться вну-
три Компании», — подчеркну-
ла она. 

Мастер участка по техниче-
скому обслуживанию и ремонту 
технологического оборудования 
цеха получения элементарной 
серы службы АО «ТАНЕКО» Алек-
сандр Петров также получил вы-
сокую награду из рук гендирек-
тора «Татнефти». 

«Начинал работу в Компа-
нии в 2006 году в службе безопас-
ности. Руководство заметило 
меня как работника, достойно-
го карьерного роста. Я очень рад, 
что работаю на «ТАНЕКО», по-
стоянно ощущается поддержка со 
стороны руководства, — призна-
ется он. — Если человек хочет раз-
виваться, подниматься по карьер-
ной лестнице — все возможности 
для этого открыты. Нужно лишь 
усердно работать и стараться 
выкладываться на все 100 %». 

Фото Василия Иванова, Артёма Зайцева
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КоНФереНЦИЯ

Разделяющие ценности «Татнефти»
На каждой из 20 
площадок включения 
трансляции конференции 
трудовых коллективов 
Группы «Татнефть» 
у собравшихся на местах 
работников Компании 
была возможность 
адресовать вопросы 
руководству холдинга. По 
завершении мероприятия 
прошли церемонии 
награждения, где 
руководители вручили 
награды отличившимся 
сотрудникам Компании.

Главную роль играют 
люди

Более 130 делегатов, представ-
ляющие около 3 тыс. работников 
различных предприятий и ве-
теранов СП Компании, располо-
женных в Бугульминском районе, 
подключились к видеоконферен-
ции. В числе почетных гостей — 
заместитель гендиректора по ло-
гистике и техническому разви-
тию «Татнефти» Ренат Нугайбеков 
и замглавы Бугульминского рай-
она Фанис Мухаметов.

Приветствуя делегатов, со-
бравшихся в актовом зале «Тат-
НИПИнефть», Ренат Ардинатович 
отметил своевременность новых 
Миссии и Видения Компании.

«Мир меняется, меняет-
ся и «Татнефть». Компания рас-
тет, развивает новые направле-
ния бизнеса. Главную роль в этом, 
как и всегда, играют люди, разде-
ляющие ее ценности, вовлеченные 
в процесс перемен и нацеленные 
на успех», — убежден он. 

Новый формат конференции 
собравшиеся восприняли с боль-
шим интересом. Собранию пред-
шествовала большая подгото-
вительная работа. Как заверил 
собравшихся заместитель пред-
седателя Татнефть Профсоюза 
Андрей Зимин, ни один из во-
просов не останется без внима-
ния.

По окончании основной части 
10 бугульминцев были отмечены 
высокими наградами. Три работ-
ника удостоены звания «Почет-
ный нефтяник ПАО «Татнефть».

«Такие оценки труда очень важ-
ны, они олицетворяют вклад зем-
ляков в развитие нефтяной от-
расли Татарстана и подтвержда-
ют, что мы работаем в нужном 
направлении. Моя награда — это 
результат совместной работы 
с коллегами-заводчанами», — го-
ворит старший мастер РЭЦ № 7 
БМЗ Алексей Кадысев, награжден-
ный благодарностью заместителя 
Премьер-министра по промыш-
ленности и торговле РТ.

«Ценим вклад 
нефтяников»

В конференции в Азнакаево 
приняли участие 80 делегатов, 
а также заместитель гендирек-
тора по социальному развитию 
«Татнефти» Рустам Мухамаде-

ев и глава Азнакаевского райо-
на Марсель Шайдуллин.

Р. Мухамадеев поблагодарил 
работников за эффективный труд 
на благо «Татнефти». Он отметил, 
что одной из первоочередных за-
дач Компании является благополу-
чие работников и населения в реги-
онах деятельности нефтехолдинга.

«Татнефть» всегда была 
на передовых позициях. 
Определены Миссия 
и Видение Компании. 
Нет сомнений в том, 
что поставленные 
производственные задачи, 
социальные гарантии 
будут выполнены», — 
подчеркнул он.

М. Шайдуллин обозначил важ-
ную роль и вклад нефтяников 
в развитие района, поблагода-
рил Компанию и лично генераль-
ного директора Наиля Маганова 
за колоссальную поддержку, ко-
торая оказывается Азнакаевско-
му району: «Ежегодно благодаря 
«Татнефти» в районе строят-
ся и капитально ремонтируют-
ся важные социальные объекты, 
благоустраиваются дворы, улицы. 
Это огромная поддержка, кото-
рую мы ощущаем и ценим».

Р. Мухамадеев провел бесе-
ду с делегатами, в ходе которой 
они могли озвучить вопросы 
и предложения. Людей волнуют 
не только производственные про-
блемы, интересует также предо-
ставление санаторно-курортных 
путевок, нехватка кадров. Все во-
просы были занесены в протокол 
и обязательно будут проработаны.

Завершилось собрание 
на приятной ноте: 10 работни-
ков отмечены государственными 
и корпоративными наградами.

Компания успешно 
справляется 
с вызовами

Региональная конференция тру-
довых коллективов Группы 
«Татнефть» в Нижнекамске собра-
ла в актовом зале лицея № 38 бо-
лее 250 делегатов. О деятельности 
Компании рассказал замгендирек-
тора по стратегическому разви-
тию «Татнефти» Нурислам Сюбаев. 
Также участвовали руководитель 
бизнес-направления «Нефтегазо-
переработка» «Татнефти», генди-
ректор АО «ТАНЕКО» Илшат Сала-
хов, глава Нижнекамского района 
Рамиль Муллин и др.

Как подчеркнул Н. Сюбаев, 
в минувшем году Компания про-
демонстрировала, что успешно 
справляется с вызовами време-
ни: повышает свою эффектив-
ность и продолжает развитие. 
Что касается будущего, то его 
в полной мере отражают новые 
Миссия и Видение Компании. 
По словам Н. Сюбаева, их созда-
ние стало результатом коллек-

тивного труда, в частности Мис-
сия была полностью разработана 
и сформулирована самими ра-
ботниками «Татнефти». 

В свою очередь Р. Муллин по-
благодарил коллектив нефтяни-
ков за вклад в развитие города 
и района. Так, в прошлом году 
при поддержке «Татнефти» в го-
роде открылась «ТАНЕКО Арена», 
на базе комплекса создана школа 
Академии хоккея «Ак Барс», где 
юных спортсменов готовят к по-
полнению молодежной команды 
«барсов». Также он выразил бла-
годарность за вклад в образова-
ние, здравоохранение и другие 
сферы жизни общества. 

Конференция завершилась 
вручением наград лучшим ра-
ботникам нефтехолдинга. 

Вдохновляя на новые 
достижения

В Лениногорске в работе кон-
ференции принял участие заме-
ститель гендиректора по про-
мышленной безопасности, ох-
ране труда и экологии Компании 
Азат Хабибрахманов.

Здесь, на земле первооткры-
вателей нефти Татарстана, про-
должают вести свою деятель-
ность старейшее подразделение 
Компании, которое на следую-
щий год отметит 80-летие,  — 
НГДУ «Лениногорскнефть» — 
и другие предприятия Группы. 

 z Вопросов было озвучено 
немало. Особенно 
нефтяников интересовала 
работа корпоративного 
транспорта, развитие 
городов юго-востока, 
финансовая поддержка 
уполномоченных 
по охране труда профсоюза, 
сокращение срока допуска 
новичков к самостоятельным 
работам, возрождение 
на базе «ЦПК-Татнефть» 
учебно-курсового комбината.

А. Хабибрахманов подчер-
кнул, что руководство Компании 
уделяет внимание каждой про-
блеме, озвученной в этом зале.

«Мы ценим ваше участие 
и внимание к важным аспектам 
нашей деятельности. Много рабо-
ты впереди. Мы должны сделать 

все, чтобы люди с желанием шли 
на работу. Спасибо, что вы дели-
тесь своими предложениями. Да-
вайте вместе двигаться вперед, 
чтобы сделать нашу Компанию 
еще успешнее», — завершил свою 
речь замгендиректора Компа-
нии, вдохновляя коллег на но-
вые свершения.

За достижения, многолетний 
плодотворный труд и предан-
ность Компании в этот день по-
лучили награды работники и ве-
тераны «Татнефти». Среди тех, 
кого отметили наградой, — Ва-
силий Кузьмин, в прошлом свар-
щик НГДУ «Лениногорскнефть». 
Он не изменял своей профессии 
более 40 лет. И для него Благодар-
ность заместителя Премьер-ми-
нистра — министра промышлен-
ности и торговли РТ является 
особенно важной.

Делегаты из БугульмыНаграждение в Лениногорске

Конференция в Нижнекамске

Конференция в Азнакаево
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КоНФереНЦИЯ

Разделяющие ценности «Татнефти»

О перспективах 
«зелёной» 
энергетики

В Тольятти трансляция встречи 
была организована в современ-
ном конференц-зале производ-
ства изопрена предприятия 
«Тольяттикаучук». Тольяттин-
ская территория стала одной 
из первых, откуда поступил во-
прос гендиректору Компании 
Наилю Маганову. Слово взял 
инженер-технолог установки 
дегидрирования изобутана Рус-
лан Тютин. Он поинтересовал-
ся, актуально ли в современных 
условиях развитие «зеленой» 
энергетики. 

«Все научно-
исследовательские и 
опытно-конструкторские 
работы, которые 
ведутся специалистами 
Компании, уже сейчас 
конкурируют с 
традиционными видами 
энергии, — подчеркнул 
Н. Маганов. — Однако 
мы уверены, что в 
этом вопросе нужно 
достигнуть компромисса 
и некоего симбиоза. За 
основу следует брать то, 
где и какая энергия будет 
более востребована».

За добросовестный плодо- 
творный труд и большой вклад 
в развитие нефтехимической 
промышленности почетными 
грамотами и благодарностя-
ми генерального директора 
«Татнефти» были награждены 
10 сотрудников «Тольяттикау- 
чука».

Мы все в одной 
большой семье

Более 100 делегатов трудовых 
ячеек, представляющих пред-
приятия Группы «Татнефть», 
ведущих свою деятельность 
на Джалильской территории, 
также стали участниками кон-
ференции. В их числе были не-
фтедобытчики, транспортники, 
подземники, энергетики, геоло-
ги и многие другие, кто входит 
в одну большую команду джа-
лильских нефтяников. К ним 
присоединились гости конфе-
ренции — начальник депар-
тамента добычи нефти и газа 
СП  «Татнефть-Добыча» Азат 
Нургалиев и руководитель ис-
полкома Сармановского райо-
на Фандас Валиев.

Джалильцы с большим удо-
вольствием воспользовались 
возможностью напрямую адре-
совать вопросы и предложения 
руководству СП «Татнефть-До-

быча» и района. Спектр об-
суждения оказался довольно 
широк — от качества меди-
цинского обслуживания и воз-
можности прохождения реаби-
литационных курсов детских 
спортивных команд в санато-
рии «Джалильский» до пере-
смотра тарифных ставок сред-
него руководящего звена в це-
хах НГДУ «Джалильнефть».

Безусловно, 
одним из самых 
приятных моментов 
форума стало 
вручение заслуженных 
наград работникам 
«Татнефти» 
и ветеранам нефтяной 
промышленности.

«Для меня большая честь, 
что мой труд высоко оценен. Все 
мои коллеги и родные очень рады 
за меня», — говорит оператор 
по подготовке скважин к ремон-
там ЦКППН Назип Низаметди-
нов, которому в этот день была 
вручена медаль «В ознаменова-
ние добычи трехмиллиардной 
тонны нефти Татарстана». Все-
го же в этот день 15 джалиль-
ских нефтяников были удосто-
ены наград.

Плод совместной 
работы

В Елабуге собрание трудового 
коллектива «Татнефти» прошло 
с участием первого заместителя 
генерального директора по раз-
ведке и добыче нефти и газа — 
руководителя СП «Татнефть-До-
быча» Рустама Халимова и гла-
вы Елабужского района Рустема 
Нуриева.

Открытый диалог, органи-
зованный в зале после пря-
мой трансляции, был посвящен 
ключевым вопросам развития 
Компании, участию «Татнефти» 
в процветании региона. Глава 
района Р. Нуриев подчеркнул, 
что по итогам 2023 года район 
занимает 1-е место в рейтинге 
социально-экономического раз-
вития среди муниципальных об-

разований. По его словам, тако-
го результата удалось добиться 
в том числе благодаря совмест-
ным усилиям «Татнефти», му-
ниципалитета, частных органи-
заций. 

Отдельно администрация 
города поблагодарила Компа-
нию за оказанную социальную 
помощь — в Елабуге была бла-
гоустроена территория город-
ского картодрома, проведен ре-
монт санузлов в лицее № 10, 
оснащен и отремонтирован ка-
бинет информатики в школе 
№ 8 и многое другое. 

А делегаты из Нурлата со-
брались в культурно-досуговом 
центре «Грани». Конференция 
прошла при участии замгенди-
ректора по ремонту, бурению 
скважин и повышению нефте-
отдачи пластов «Татнефти» Ри-
ната Шафигуллина.

Работники выразили обес-
покоенность отсутствием мо-
бильной связи на ряде ме-
сторождений. Также было 
предложено разрешить ком-
бинировать защитную одежду 
для большего удобства и эф-
фективности труда. На фоне 
увеличения фонда скважин 
и штатной численности пер-
сонала возник вопрос о нехват-
ке исследовательского оборудо-
вания. Наконец, обсуждалась 
необходимость дополнитель-
ного приобретения специали-
зированных раций при прове-
дении работ на каждом участ-
ке добычи нефти и газа 
и т.д. 

Главное — 
не потерять запал

В Бавлах участниками стали 
130 делегатов, представляющих 
17 предприятий. К ним присо-
единились заместитель генди-
ректора по цифровому разви-
тию Компании Евгений Звез-
дин, глава Бавлинского района 
Ильяс Гузаиров.

Е. Звездин от имени руко-
водства «Татнефти» поблагода-
рил каждого работника за до-
стойные результаты, созида-
тельный труд. 

«У бавлинской земли богатая 
трудовая история, и она была 
бы невозможна без людей. Бав-
линцы являются авторами мно-
гих изобретений, успешно ис-
пользуемых в Компании. Хоте-
лось бы, чтобы не терялся ваш 
запал, чтобы вы продолжа-
ли применять красивый инже-
нерный подход, которым, несо-
мненно, обладаете», — обратил-
ся к делегатам конференции 
Е. Звездин.

Мероприятие в Бавлах завер-
шилось церемонией награжде-
ния. За многолетний добросо-
вестный труд наград удостои-
лись 15 работников предприятий 
Группы «Татнефть». 

Авторы: Влад Борисов, Гульназ Гиззатуллина, Светлана Лаврентьева, Анастасия Петрова, Гузель Яхина, Рафаэль Садыков, Динара Балтаева, Марина Корнилова, Светлана Ситдикова 
Фото Марселя Шайдуллина, Наиля Гатауллина, Радика Кутушева, Сергея Трусова, Гузель Яхиной, Дмитрия Родина, Марата Валеева, Андрея Белова, Дениса Сипайлова, Марины Корниловой

Конференция в Тольятти

Делагат из Нурлата

Награждение в Джалиле

Награждение в Елабуге

Конференция в Бавлах
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Ориентир — на эффективность
В преддверии 
конференции трудового 
коллектива Группы 
«Татнефть» заместители 
генерального директора 
Компании посетили 
несколько территорий, где 
ознакомились с объектами, 
оценили нововведения, 
встретились на местах 
с руководителями 
и работниками 
производственных 
подразделений.

«Азнакаевскнефть»: 
«умные» манометры 
и помощники 
нефтяников

Объекты НГДУ «Азнакаевскнефть» 
с рабочим визитом посетил за-
меститель генерального дирек-
тора «Татнефти» по социально-
му развитию Рустам Мухамаде-
ев. Первой точкой визита стала 
КНС-201 цеха поддержания 
пластового давления управле-
ния. Р. Мухамадееву представи-
ли новые технологии и приборы 
для гидродинамических иссле-
дований скважин в ЦППД. Среди 
них — автоматический уровнемер 
МGT АПДУ-1, который позволяет 
производить замер уровня жид-
кости в скважине при приближе-
нии пластового давления к 0 атм 
и отправляет сигнал с объекта. 
Прибор способен работать стаци-
онарно полностью в автоматиче-
ском режиме длительное время. 

Для ускорения и упрощения 
гидродинамических исследова-
ний нагнетательных скважин 
в цехах ППД нефтегазодобыва-
ющего управления «Азнакаевск-
нефть» успешно применяют ма-
нометр-термометр устьевой — 
ГИС МУ-8 GSM. Приборы нового 
образца позволяют измерять 
значения давления и темпера-
туры, регистрировать результа-
ты в энергонезависимой памяти. 
Данные передаются по GSM-ка-
налу. Также «умный» прибор по-
зволяет видеть замеры в режиме 
реального времени.

Визит заместителя гендирек-
тора продолжился на ГЗНУ-37 
ЦДНГ-5 НГДУ «Азнакаевскнефть», 
где ему продемонстрировали уд-
линенный автомобиль «Нива» 
с вместительным багажником, 
снегоходы и многое другое. 

В пункте отпуска нефти 
ЦКППН Р. Мухамадеев посетил 
площадку по отпуску нефтепро-
дуктов в автомобильных цистер-
нах и оценил нефтевоз с автома-
тизированной системой отгрузки 
нефтепродуктов.

В рамках рабочей поездки зам- 
главы Компании также посе-
тил здание, переоборудован-
ное в общежитие для работни-
ков «Татнефти». Оно рассчитано 
на проживание 68 человек. В зда-
нии проведен капитальный ре-
монт, ключевые работы уже за-
вершены. Р. Мухамадеев высоко 
оценил проведенную в здании 
реконструкцию и условия про-
живания.

Соответствуют 
требованиям

Объекты Лениногорской терри-
тории деятельности посетил за-
меститель гендиректора Компа-
нии по промышленной безопас-
ности, охране труда и экологии 
Азат Хабибрахманов. 

Сегодня нефтяниками Компа-
нии на территории деятельности 
ЦДНГ-8 НГДУ «Лениногорскнефть» 
близ деревни Бишмунча готовит-
ся к эксплуатационному бурению 
одна из скважин № 23648. Имен-
но этот объект стал первым в про-
грамме. Пристальное внимание 
комиссия уделила наличию па-
спортов на оборудование, рабо-
чему состоянию второго буро-
вого насоса, датчиков глубины 
и нагрузки, счетчика по литражу. 
Азат Гумерович, пообщавшись 
с членами бригады, подчеркнул, 
что в Компании действуют типо-
вые нормы выдачи средств ин-
дивидуальной защиты, поэтому 
все сотрудники, находясь на опас-
ных производственных объектах, 
должны быть полностью уком-
плектованы спецодеждой.

Следующей точкой маршру-
та стала добывающая скважи-
на № 9300а, где в момент объезда 
трудились бавлинские подземни-
ки. А. Хабибрахманов понаблюдал 
за процессом, пообщался с опера-
торами ПРС, спросил об условиях 
труда, а также познакомился с обо-
рудованием, которое позволяет 
производить спуско-подъемные 
операции. Заместитель гендиректо-
ра предложил бригадам ПРС и тех-
нологическим службам СП «Тат-
нефть-Добыча» перед осуществле-
нием подземного ремонта детально 
анализировать динамограмму сква-
жины для увеличения эффективно-
сти реанимационных работ.

Далее комиссия отправилась 
на ДНС-55 ЦДНГ-1. Азат Гумерович 
отметил, что этот объект — один 
из образцовых, а также поинте-
ресовался работой ДНС при воз-
никновении нештатных ситуаций. 
Побывал гость и на участке по пе-
реработке шинных покрышек, ко-

торый открылся в Лениногорске 
в 2021 году на базе ЦПО. Зашла речь 
и о строительстве дополнительной 
эстакады для хранения покрышек.

Делегация посетила также ре-
монтно-механические мастер-
ские ЦПО. Азат Гумерович по-
хвалил за устройство по сбросу 
свисающего снега с крыши зда-
ния цеха, которое своими сила-
ми сконструировали нефтяники. 
Перед отъездом подвел итоги со-
вместной плодотворной работы.

«Объекты НГДУ «Ленино-
горскнефть» соответствуют 
всем требованиям и выполняют 
все основные задачи: как произ-
водственные, так и социальные. 
По организационным и мотива-
ционным показателям тоже нахо-
дятся на передовых позициях», — 
обозначил А. Хабибрахманов.

Слаженная работа

Заместитель генерального дирек-
тора по ремонту, бурению сква-
жин и повышению нефтеотдачи 
пластов Компании «Татнефть» 
Ринат Шафигуллин посетил объ-
екты НГДУ «Нурлатнефть».

Первым объектом маршру-
та стал куст бурения скважин 
№  98932 Нурлатского место-
рождения ЦДНГ-3. В сопрово-
ждении начальника НГДУ «Нур-
латнефть» Рамиля Матурова 
и начальника цеха Рустема Ха-
бибуллина Ринат Ильдусович оз-
накомился с ходом работы сер-
висных организаций. 

В рамках проверки объектов 
Ринат Ильдусович не только де-
тально осмотрел объект, но и по-
общался с персоналом, а также 

оценил качество питания буро-
виков. В вагончике вместе с ра-
бочими он с удовольствием по-
пробовал горячие нурлатские 
манты, приготовленные пова-
рами «Татнефть-УРС». Далее 
по маршруту Р. Шафигуллин оз-
накомился с процессом органи-
зации подземного ремонта сква-
жины № 4130 Бурейкинского ме-
сторождения ЦДНГ-3. 

«Чтобы добывать 
те объемы нефти, 
которые прописаны 
по плану, необходима 
слаженная работа 
буровиков, ремонтников, 
добычников. Причем эта 
работа должна быть 
выполнена качественно, 
быстро и экономично. 
Поэтому такие выезды 
очень полезны не только 
для того, чтобы увидеть 
состояние оборудования, 
но и пообщаться с 
людьми, услышать их 
пожелания и проблемные 
вопросы», — подчеркнул 
Ринат Ильдусович.  

Для ликвидации ЧС

В Елабуге первый заместитель 
гендиректора по разведке и до-
быче нефти и газа — руководи-
тель СП «Татнефть-Добыча» Ру-
стам Халимов убедился в готов-
ности нефтяников Прикамья 
к весеннему паводку. 

Он ознакомился с техноло-
гиями, применяемыми в НГДУ 
«Прикамнефть». Руководителю 
представили ледорезную уста-
новку, заградительные зимние 
боны, подпорные стенки, под-
водную камеру для обследова-
ния состояния трубопроводов 
и проведения разведки возмож-
ного загрязнения, «плавающий» 
комбинезон для персонала, ра-
ботающего в экстремальных ус-
ловиях на ледяной поверхности 
рек и др. 

Авторы: Гульназ Гиззатуллина, 
Анастасия Петрова, 
Марина Корнилова, 
Динара Балтаева

Визит Р. Шафигуллина в Нурлат

Осмотр Р. Мухамадеевым спецтехники в Азнакаево

Осмотр Р. Халимовым 
спецтехники в Елабуге

Общение А. Хабибрахманова с работниками на объектах в Лениногорске / Фото Наиля Гатауллина, 
Сергея Трусова, Марины Корниловой, Динары Балтаевой
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НГДУ «Прикамнефть» — лидер 
в области промбезопасности

теНдеНЦИИ

Подготовка к половодью: особый контроль

По итогам 2023 года 
сформирован рейтинг 
нефтегазодобывающих 
управлений структурного 
подразделения 
«Татнефть-Добыча», 
в соответствии с которым 
НГДУ «Прикамнефть» 
признано лучшим 
в области промышленной 
безопасности и охраны 
труда.

мУса БИКтИмероВ, 
специалист ЦПиЭБ 
ЦоБ «татнефти» 

В рамках мониторинга ре-
зультатов работы струк-
турных подразделений 

«Татнефти» в области промыш-
ленной безопасности и охра-
ны труда специалисты центра 
промышленной и экологиче-
ской безопасности регулярно 
осуществляют анализ различ-
ных показателей. Среди них — 
динамика количества наруше-
ний, выявленных на объектах 
структурных подразделений 
в рамках наземного и воздуш-
ного мониторингов, своевре-
менность и качество устране-
ния выявленных нарушений, 
количество выявленных нару-
шений ключевых правил безо-
пасности, а также нарушений, 
подразумевающих высокую ве-
роятность несчастного случая 
или аварии. На основании ре-
зультатов такого анализа и со-
ставлен рейтинг по итогам 2023 
года, в котором лидирует НГДУ 
«Прикамнефть».

 z Успех НГДУ «Прикамнефть» 
стал результатом постоянных 
усилий всего коллектива 
по обеспечению безопасных 
условий труда, охране 
здоровья сотрудников 
и повышению их квалификации, 
а также является признанием 
вклада каждого сотрудника 
в обеспечение безопасности 
на производстве 
и свидетельствует о том, 
что руководство НГДУ ценит 
труд своих работников 
и стремится создать для них 
максимально комфортные 
условия.

Помимо лидерства НГДУ 
«Прикамнефть», стоит также от-
метить позитивную динамику 
в работе с основными показа-
телями промышленной безо-
пасности и охраны труда НГДУ 
«Ямашнефть» и «Елховнефть». 
Так, НГДУ «Елховнефть» про-
демонстрировало в 2023 году 
лучшие показатели по качеству 
и своевременности устранения 
выявленных нарушений. Однако 
для борьбы за лидерство управ-
лению необходимо повысить ка-
чество работы как с общим коли-
чеством выявляемых на объектах 
нарушений, так и с нарушения-
ми, подразумевающими высокую 
вероятность несчастного случая.

 z Работа в области 
промышленной безопасности 
и охраны труда является 
одной из приоритетных 
в «Татнефти», ее значение 
сложно переоценить. 
Обеспечение безопасных 
условий труда позволяет 
предотвратить несчастные 
случаи, снизить 
риск возникновения 
профессиональных 
заболеваний и повысить 
уровень удовлетворенности 
сотрудников своей работой. 

Руководство Компании всегда 
ставит на первое место безопас-
ность своих сотрудников и обе-
спечение высокого уровня охраны 
труда. Для этого проводятся регу-
лярные тренинги, обучающие про-
граммы, внедряются современные 
системы контроля и мониторинга.

Зима в этом году 
не скупилась 
на осадки. Поэтому 
все подразделения 
нефтегазодобывающего 
кластера Компании 
готовятся встретить весну 
во всеоружии.

НаФИс сУЛеЙмаНоВ, 
начальник едс 
НгдУ «джалильнефть»

В НГДУ «Джалильнефть» под-
готовка к предстоящему по-

ловодью также ведется полным 
ходом. Выполнение заблаго-
временно составленных меро-
приятий по подготовке работы 
объектов управления в пери-
од весеннего половодья сводят 
к минимуму все связанные 
с ним риски. Согласно данным 
метеослужбы, в этом году про-
гнозируется усиленное разви-
тие весенних процессов с чере-
дованием положительных и от-

рицательных температур ночью, 
с выпадением осадков в виде 
снега и дождей. 

 z Для безаварийной 
работы запланированы 
к реализации мероприятия, 
в перечне которых более 
250 пунктов. 

Так, первым делом была 
создана рабочая постоян-
но действующая комиссия 
для оперативного управления 
обстановкой, организации и си-
стематического контроля хода 
подготовки объектов.

Бесперебойная эксплуа-
тация объектов ЦДНГ, ЦППД, 

ЦКППН в этих условиях обе-
спечивается за счет выпол-
нения заблаговременно раз-
работанных мероприятий, 
предусматривающих особый 
контроль объектов в труднодо-
ступных районах. По заявкам 
цехов в полном объеме соз-
дан запас необходимого обо-
рудования, спецодежды, го-
рюче-смазочных и расходных 
материалов. Заранее была про-
изведена ревизия бездейству-
ющих трубопроводов, состав-
лен график их опорожнения 
и демонтажа. 

Специальными распоряже-
ниями в цехах сформированы 
аварийные звенья, они уком-
плектованы необходимым запа-
сом материально-технических 
средств и ресурсов для проведе-
ния аварийно-восстановитель-
ных работ. Для персонала про-
ведены внеочередные инструк-
тажи. Кроме того, внеплановые 
инструктажи об особенностях 

работы и обслуживания объек-
тов в период весеннего полово-
дья проведены для всех работ-
ников цехов.

Подъездные пути и терри-
тории подстанций, ДНС, УПСВ, 
ГЗУ, КНС и БГ расчищают-
ся от снега. Также очищаются 
крыши зданий и сооружений. 
Активно подготавливаются 
ливневые водостоки под до-
рогами местного назначения 
и временными подъездными 
путями, находящимися на ба-
лансе НГДУ «Джалильнефть».

 z С учетом достаточно 
снежной зимы 2023-
2024 годов, паводковая 
ситуация на территории 
деятельности НГДУ 
«Джалильнефть» ожидается 
сложной, но проведенная 
подготовительная 
работа позволяет быть 
уверенными, что весна 
пройдет спокойно.

Фото из архива пресс-службы Компании «Татнефть»

В центре особого внимания — объекты добычи и подготовки нефти/ 
Фото Марата Валеева
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«Производство, имеющее душу»

Самый очаровательный уполномоченный

КадроВЫЙ ВоПрос

Не место красит человека, 
а человек место — так 
хочется сказать о Самире 
Оруджеве, начальнике 
участка резервуарного 
парка для ароматики 
на производстве 
ароматических 
углеводородов «ТАНЕКО». 
Он благодарен судьбе 
за возможность увидеть, 
как стратегический 
проект «Татнефти» 
из амбициозного замысла 
превратился в реальность. 

ЛИра аКмаЛетдИНоВа

С небес на землю

Детство героя статьи прошло да-
леко от Татарстана, в уральском 
поселке Лесной. Как у многих 
мальчишек советского времени, 
у Самира была мечта стать лет-
чиком-космонавтом. К сожале-
нию, ей не суждено было сбыть-
ся — он не прошел по конкурсу 
в Сызранское военное училище. 

Но мечта о небе осталась, 
и она привела героя в Перм-
ский политехнический инсти-
тут на кафедру авиационного 
двигателя. Парень решил: если 
не летать, то будет строить са-
молеты. Успешно сдал экзаме-
ны, поступил, проучился один 
год, а дальше жизнь сложилась 
так, что образование Самир Абу- 
зарович продолжил в Нижне-
камском химико-технологиче-
ском институте на факультете 
машинно-аппаратных механиз-
мов на химическом производ-
стве. И ничуть не жалеет о таком 
повороте судьбы: в стенах этого 
вуза он получил новые ценные 

знания, которые помогли ему вы-
брать другое профессиональное 
направление. 

Работа, которой 
отдаёшься всей душой

На «ТАНЕКО» Самир Абузаро-
вич пришел работать в июле 2009 
года заместителем начальника 
цеха товарных парков и налив-
ных эстакад. Тогда он впервые 
прошел по масштабной строй-
ке, и впечатление от увиденного 
до сих пор хранится в его памяти. 

«Жаркий июль. Навезенный 
грунт и глина были настолько пе-
ремолоты тракторами, что даже 
не уплотнялись. И вся эта смесь, 
словно пудра, зависла над дорогой. 
А капельки пота текли по лицам, 
как в замедленном кадре, падали 
и падали в эту пудру. И так это 
было по-киношному красиво», — 
рассказывает собеседник. 

 z В цехе работали более 200 
человек, для качественной 
работы к каждому надо 
было найти подход. Важно, 
что все удалось. Залогом 
успешного руководства 
Самир Абузарович считает 
дружный сплоченный 
профессиональный коллектив, 
где руководство и сотрудники 
работают как единый 
механизм, нацеленный 
на результат. 

Команда из специалистов 
«Татнефти» и подрядных органи-
заций трудилась на «стройке века» 
не жалея сил, не считаясь с лич-
ным временем. Руководство Ком-
пании заботилось о том, чтобы со-
трудники «ТАНЕКО» реализовыва-

лись не только профессионально, 
но и имели социальные гарантии. 
Например, оперативно решался 
квартирный вопрос: так в Нижне-
камске выросли два микрорайо-
на жилья. 

Про «железо» 
и людей

Участок, которым руководит ге-
рой статьи, сейчас выполняет 
функцию промежуточного сы-
рьевого склада, куда поступают 

ароматические углеводороды, 
хранятся и передаются дальше. 

«После того как научишься ор-
ганизовывать 220 человек, с 10 
точно справишься», — смеется 
С. Оруджев. 

Самир Абузарович старается 
свой опыт, любовь и преданность 
делу передать молодым. Как на-
ставник, он с удовольствием рас-
сказывает им об амбициозном 
проекте «Татнефти» и масштаб-
ной стройке. 

«Идешь по Комплексу и пони-
маешь, что вот эта колонна, ды-

мовая труба, резервуары — все 
построено на моих глазах. Это 
очень здорово, что мне посчаст-
ливилось быть участником гран-
диозного строительства», — го-
ворит собеседник. 

Молодым специалистам 
он старается привить ответствен-
ное, бережное и трепетное отно-
шение к оборудованию, а также 
желание больше узнать о неф- 
тепереработке, глубже познать 
производство. 

Считаю, что Комплекс 
«ТАНЕКО» — не мертвое 
железо, а производство, 
имеющее душу. Верю, 
что предприятие будет 
расти и процветать, 
и важную роль в этом 
играет преемственность 
поколений. Пройдет вре-
мя, и нынешней молоде-
жи придется взять от-
ветственность на себя.
  

Семейные ценности

Наш герой считает себя богатым 
человеком: живы и здоровы ро-
дители, радуют пятеро детей: до-
чери Эмма и Дина, сыновья Ро-
ман, Тимур, Радомир. 

«С возрастом начинаешь бе-
речь и дорожить всем, что име-
ешь. В молодости даже дети вос-
принимаются по-другому, а позд-
нее отцовство более осмысленное. 
Сейчас младшему всего два года, 
и время, проведенное с ним, ценю 
безмерно», — говорит Самир Аб-
узарович и желает всем профес- 
сионального и семейного счастья.

Оператор технологических установок цеха № 1 
управления «Татнефтегазпереработка» Александра 
Витушкина стала одной из победительниц конкурса 
«Лучший уполномоченный по охране труда 
Татнефть Профсоюза–2024». А еще очаровательный 
уполномоченный уже 15 лет увлекается фотографией — 
встает пораньше и выходит в парк на «охоту» 
за удачными кадрами. 

гУЛЬНаЗ гаЛИмоВа 

Александра Витуш-
кина больше десяти 

лет работает в УТНГП: 
начинала с профессии 
слесаря механосбороч-
ных работ, практиче-
ски сразу же обучилась 
на оператора. Сравни-
тельно недавно, осенью 
2022 года, ей предложили 
пройти обучение на упол-
номоченного по охране 
труда. Она охотно согла-
силась, так как у нее уже 
был небольшой опыт та-
кой работы. 

«В течение 2023 года при-
няла участие в нескольких меропри-
ятиях по охране труда. Глубже изу-
чить особенности работы уполно-
моченного мне помогла игра «Герои 
в касках», которая прошла в УТНГП. 
Затем в Нижнекамске были ко-
мандные соревнования, где предла-
гались интересные задания по ока-
занию первой помощи, вопросам 

пожарной безопасности, экологии. 
Очень помогло мероприятие, кото-
рое прошло совсем недавно на базе 
отдыха «Юность». Мне нравится 
формат обучения в виде игр, квес- 
тов, решения ситуационных за-
дач, викторин. Знания, получаемые 
в игровой форме, осваиваются на-
много легче. Я еще раз повторила 
и закрепила материал на практи-
ке», — делится своим опытом со-
беседница.

Вызывает восхищение, как эта 
невысокая и изящная девушка 
умело сочетает в себе несколько 
ролей: дочери, мамы, жены, пер-
воклассного работника и лучше-
го специалиста по вопросам ох-
раны труда. 

«Мне очень помогает муж, 
который поддерживает во всех 
вопросах. Наверное, это отча-
сти потому, что мы работаем 
вместе и он прекрасно понима-
ет всю специфику моей работы. 
Благодарна ему за это. Вместе 
мы растим двоих сыновей», — рас-
сказывает она. 

Свободное время семья стара-
ется проводить на природе. 

«А еще у меня есть 
хобби: вот уже 
на протяжении 
15 лет я занимаюсь 
фотографией. 
Люблю встать 
пораньше и выйти 
с фотоаппаратом 
в парк. Цветы, 
птицы, животные — 
частые гости в 
моем объективе», — 
с увлечением 
показывает свои работы 
героиня публикации.

В планах у А. Витушкиной — 
продолжить работу на предприя-
тии, повышать свой уровень зна-
ний и активно развиваться в об-
ласти охраны труда.

Фото Радика Кутушева

Фото предоставлены героиней публикации
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Семейный дуэт

Разносторонний 
человек

КадроВЫЙ ВоПрос

Супруги Ермаковы 
вместе работают 
в бригаде ЦДНГ-1 
НГДУ «Елховнефть». 
Ольга — оператор 
обессоливающей 
и обезвоживающей 
установки, 
Андрей — мастер 
по добыче нефти, газа 
и конденсата. Несмотря 
на то, что у них 
разный функционал 
и они редко 
пересекаются на работе, 
супруги знают, 
что могут рассчитывать 
на помощь друг друга 
в любой ситуации. 

роЗаЛИЯ гаЛИУЛЛИНа

Из повара — 
в нефтяники

Когда Ольге было 14 лет, се-
мья переехала из Набереж-
ных Челнов в село Новотро-
ицкое Альметьевского рай-
она. Неподалеку от нового 
дома находились нефтяные 
объекты НГДУ «Ямашнефть». 
Такое соседство пробудило 
в девушке неподдельный 
интерес. Однако, полагая, 
что работа в нефтяной сфе-
ре — неженское дело, наша 
героиня выбрала профессию 
повара. Долгие годы она ра-
ботала по специальности: 
готовила вкусные завтра-
ки и обеды для альметьев-
ских школьников. Спустя 
время ей захотелось пере-
мен. Поддержка мужа вдох-
новила Ольгу на то, чтобы 
попробовать силы в новой 
профессии. 

Пройдя обучение, О. Ер-
макова начала карьеру неф- 
тяника в качестве операто-
ра обессоливающей и обезво-

живающей установки НГДУ 
«Елховнефть». Теперь ее рабо-
чий день начинается с обхода 
территории, проверки рабо-
тоспособности емкостей на-
сосных агрегатов, выполне-
ния заданий от мастера и ру-
ководства. 

«Работа заключается, 
в первую очередь, в контроле 
технологического процесса обе-
звоживания и перекачки неф-
ти. В зимнее время необходи-
мо убирать снег на террито-
рии объекта, летом — косить 
траву, поддерживая чистоту 
и порядок. Мне нравится ра-
бота оператора. Но, как маме, 
сложно уходить от семьи в ноч-
ную смену», — признается со-
беседница.

Судьбоносное 
знакомство

Андрей и Ольга Ермаковы — 
образец гармоничной, счаст-
ливой семьи. Работают в од-
ной сфере, вместе воспиты-
вают детей и живут в любви 
и взаимопонимании. Андрей 
всегда готов поддержать су-
пругу не только в бытовых 
вопросах, но и в професси-
ональной деятельности. По-
сле насыщенного рабочего 
дня они любят делиться но-
востями и обсуждать послед-
ние события.

Будущие супруги позна-
комились в сельском клубе. 
Андрей тогда учился в Казан-
ском аграрном университете 
и приехал к родителям на вы-
ходные. Случайное знаком-
ство стало знаменательным 
событием в жизни моло-
дых людей. Андрей с перво-
го взгляда определил в Оль-
ге свою будущую избранни-
цу и по сей день не перестает 
восхищаться ею. 

«Для меня Ольга — 
образец для подражания. 
Она мудрая, любящая, 
заботливая жена и 
мама. Ее кулинарные 
способности выше 
всяких похвал, — 
делится супруг. — Как 
коллега она отзывчивая, 
ответственная и 
исполнительная. 
Быстро освоилась 
в нефтяном деле и 
смело преодолевает все 
трудности, которые 
возникают на ее пути».

Главное — доверять

Особая гордость супругов Ер-
маковых — двое детей. Стар-
ший сын Никита учится в деся-
том классе, ему предстоит при-
нять важное решение о выборе 
профессии в ближайшем буду-
щем. Задумывается о продол-
жении семейного дела. Кро-
ме того, Никита — хоккеист. 
С пяти лет тренируется в ко-
манде «Нефтяник». Дочь Али-
на — в шестом классе, увлека-
ется танцами.

В воспитании Ермаковы 
придерживаются простых, 
но действенных принципов. 
Они считают, что важно дове-
рять детям, уважать их мне-
ние, находить время на обще-
ние, помогать и поддерживать.

«В семье главное — чест-
ность и взаимоуважение, 
не только между мужем и же-
ной, но и детьми. Важно уметь 
слышать друг друга, помогать 
в трудную минуту. Не менее 
важно уметь прощать и по-
нимать, что все мы не идеаль-
ны и можем совершать ошиб-
ки», — считают супруги.

Мастер пункта 
отгрузки сниженных 
углеводородных газов 
цеха № 4 резервуарных 
парков, коммуникаций 
и эстакад по сливу 
и наливу нефтепродуктов 
и реагентов управления 
«Татнефтегазпереработка» 
Юрий Лякин недавно 
отпраздновал свое 
65-летие. Юбиляр — 
разносторонний человек, 
попробовал себя 
в разном. Но профессия, 
связанная с нефтяной 
промышленностью, больше 
всего пришлась по душе.

гУЛЬНаЗ гаЛИмоВа

Свой трудовой путь Юрий Ми-
хайлович начал с должности 

электрика. Проработав в этом на-
правлении около трех лет, при-
нял решение уехать на Север. 
Вернувшись на родину, он тру-
дился во многих организациях. 
Работал и в качестве начальни-
ка АГЗС в цехе по эксплуатации 
АЗС альметьевского филиа-
ла ООО «Татнефть-АЗС Центр». 
Под чутким руководством героя 
статьи строились автозапра-
вочные станции всего региона. 
Он принимал непосредственное 
участие в реализации проекта 
по строительству пункта отгруз-
ки сниженных углеводородных 
газов цеха № 4.

«А когда начались пуско-нала-
дочные работы объекта, я решил 
перейти в этот цех УТНГП. Меня 
взяли мастером, и с тех пор моя 
жизнь неразрывно связана с этим 
местом», — рассказывает Ю. Ля-
кин.

В его обязанности входит 
обеспечение бесперебойной 
работы оборудования. А также 
безаварийная и в соответствии 

с расписанием отгрузка выпу-
скаемой продукции. Руководить 
этим производственным про-
цессом у Юрия Михайловича по-
лучается отлично. Свой коллек-
тив он уважает, помогает сове-
том и делом.

«Юрий Михайлович — человек 
советской закалки. Он прекрас-
но умеет организовать работу, 
выполняя поставленные задачи, 
к коллегам по работе относится 
с уважением. Это обязательный, 
принципиальный, целеустремлен-
ный человек», — отзывается о ге-
рое публикации оператор товар-
ного цеха № 4 Зульфия Шаки-
рова.

За добросовестный 
и многолетний труд 
Ю. Лякину не раз вручали 
почетные грамоты, 
объявляли благодарности 
от предприятий. Гордо 
носит звание «Почетный 
нефтяник» ОАО 
«Татнефть».

Юрий Михайлович живет 
в своем доме. Вместе с женой 
воспитали троих сыновей. Те-
перь помогают им в воспита-
нии четверых внуков. В сво-
бодное от работы время герой 
любит заниматься любимым де-
лом — плотницкими работами. 
В доме у него есть и собствен-
ная мастерская. Своими рука-
ми он создает предметы мебе-
ли и декоративные элементы 
из дерева.

«Недавно для беседки стол кра-
сивый сделал и скамейку, очень 
люблю творить из дерева. Этим 
я увлекаюсь еще с юности. Я счи-
таю, что труд — это источник 
радости, удовольствия. В труде 
человек развивается как физиче-
ски, так и личностно», — подчер-
кивает он.
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Фото Наиля Гатауллина
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НаШИ ВетераНЫ

По имени Зоря

Держал руку на пульсе производства

Совсем недавно 
85-летие отметила 
ветеран Бугульминского 
механического завода Зоря 
Валеева. Предприятию 
юбилярша посвятила 
более четверти века. 
С БМЗ связаны главные 
вехи ее судьбы — 
здесь она встретила 
любовь и состоялась 
как профессионал.

ВЛад БорИсоВ

Полюбила 
заводчанина

Деревенская девчонка Зоря при-
ехала в Бугульму в 1958 году, ког-
да завод только начинал свою 
историю. Спустя десять лет она 
устроилась на БМЗ, где уже тру-
дился ее муж Маис Нурмеевич. 
Фамилия Валеева гремела на весь 
завод — он был неоднократным 
победителем многих конкур-
сов профмастерства, социали-
стических соревнований, имел 
личное клеймо качества. На за-
вод он пришел сразу после ар-
мии, а до этого успел поработать 
на буровой в легендарном Шу-
гурово. 

В семейном архиве до сих 
пор бережно хранятся 
газетные вырезки 
«Нефтемашевца» тех лет 
с заметками об ударнике 
коммунистического 
труда, токаре клапанного 
участка, который всю 
жизнь посвятил одному 
предприятию. За ударный 
труд в девятой пятилетке 
он был награжден орденом 
Трудовой Славы третьей 
степени. 

Работа без ошибок

Под стать Маису была и Зоря. Об-
щительная, трудолюбивая де-
вушка пришла на предприятие 
на должность оператора маши-
носчетной станции. На БМЗ та-
кая появилась в 1968 году. Зоря 
Гиматовна уже имела хороший 
навык работы на счетно-анали-
тических машинах — начина-
ла их освоение на центральной 
станции управления нефтяной 
промышленности Татсовнархоза. 
Работала на немецкой «Астре», 
подсчитывала, сколько нефти до-
бывается на скважинах. Данные 
аналитическая машина оформ-
ляла в перфокарты, которые по-
том отправлялись экономистам 
«Татнефти» для составления об-
щей производственной картины. 

Работа была кропотливой и от-
ветственной, ошибаться было 
нельзя.

На этом месте Зоря Гиматов-
на проработала пять лет. А по-
том ее пригласили в бухгалте-
рию. Она согласилась и сразу же 
поступила на заочное отделение 
Московского машиностроитель-
ного техникума. 

«Для бухгалтерии нужно было 
специальное образование. Учебное 
заведение окончила в 1977 году. 
Наставницей у меня была опыт-
ная работница Гульшат Вильда-
нова, она поддерживала и обуча-
ла меня приемам работы. Потом 
я стала вместо нее начальником 
сектора. Мы работали со всеми 
цехами. По нашим данным завод-
чанам начисляли премии», — вспо-
минает ветеран труда.

Главное место 
в сердце

«У нас работало больше трех ты-
сяч человек. Жили все просто, не-
богато, но очень душевно. Супру-
жеских пар на заводе было очень 
много. Наши дети росли вместе, 
ходили в один детский сад, в одну 
школу. Мы дружили семьями и все 
выходные стремились провести 

компанией», — вспоминает ве-
теран завода.

На пенсию она вышла 
в 1994 году уже будучи эконо-
мистом-нормировщиком. Дети 
Валеевых — Марат и Ландыш — 
свою взрослую жизнь тоже начи-
нали в цехах БМЗ, пойдя по сто-
пам родителей. Сегодня у Зори 
Гиматовны четверо внуков и две 
правнучки. Жаль только, что су-
пруга уже нет рядом. 

«Я спокойна за детей, они 
выросли трудолюбивыми, 
ответственными 
людьми. Думаю, что и 
папа был бы доволен, — 
говорит собеседница. 
— Жизнь всегда сводила 
меня с хорошими людьми, 
и в памяти сейчас 
живут только добрые 
воспоминания. Заводу 
в них отводится самое 
главное место». 

В прошлом месяце 
75-летний юбилей 
отметил Фидаил 
Яруллин — один 
из ярких представителей 
«золотого фонда» 
НГДУ «Джалильнефть», 
пользующийся 
заслуженным уважением 
в коллективе управления. 
Ветеран нефтяной 
промышленности 
последние 25 лет 
работал ведущим 
инженером-технологом 
центральной инженерно-
технологической службы.

По архивным материалам 
подготовил раФаЭЛЬ садЫКоВ

Фидаил Галиевич пришел 
в «Джалильнефть» после 

окончания КХТИ в 1973 году. 
Поначалу работал слесарем-ре-
монтником, затем инженером 

в цехе ППД. Уже через несколько 
лет был назначен начальником 
участка в этом же цехе. 

Его пытливый ум и незауряд-
ные способности организатора 
и аналитика не остались неза-
меченными — молодого и пода-
ющего большие надежды специ-
алиста пригласили в коллектив 

ЦИТС, где ценились именно та-
кие качества. К тому моменту 
у него за плечами уже был опыт 
работы и в службе главного тех-
нолога, и в отделе охраны труда.

Ветеран с большой любовью 
вспоминает годы по-настоящему 
интересной работы, которая тре-

бовала постоянного творческого 
поиска, нестандартного мышле-
ния и профессионального совер-
шенствования.

Он из тех людей, которые со-
ставляли надежный костяк кол-
лектива, — опытных, всецело 
посвятивших себя нелегкому, 

но очень важному делу, способ-
ных грамотно и самостоятель-
но, а главное оперативно решать 
возникшие задачи в любое вре-
мя суток. 

 z Сменный график работы, 
обработка огромного потока 
информации, необходимость 
постоянно быть на связи, 
нести ответственность 
за принятое решение — 
ничто не смогло повлиять 
на его преданность 
профессии. Подтверждение 
тому — его обширный 
список наград, в числе 
которых есть и звание 
«Заслуженный нефтяник 
НГДУ «Джалильнефть».

Сегодня вместе с супругой 
они живут, радуясь встречам 
с любящими внуками, а на сле-
дующий год собираются отме-
тить «золотую свадьбу».

З. Г. Валеева (за столом, в центре) с коллегами по бухгалтерии 
завода, 80-е годы / Фото из семейного архива и Влада Борисова

Коллектив ЦИТС 1989 г. Ф.Яруллин — второй слева / 
Фото из архива героя публикации
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Премьера превзошла все ожидания
КУЛЬтУра

Бах как состояние души

Несмолкаемыми 
аплодисментами 
зрителей завершилась 
премьера долгожданного 
киноспектакля «Фәхрине 
үтереп ташладылар» 
(«Час суда»), которая прошла 
22 марта в Альметьевском 
драмтеатре. Этот 
психологический триллер 
поставлен по одноименному 
роману альметьевского 
драматурга Равиля Сабыра. 
Проект реализован 
при поддержке «Татнефти».

ЛИЛИаНа НУрЛЫеВа

Три бывших однокашни-
ка — Галимджан, Хамис 
и Ильгизар, — получив 

письма-приглашения, спустя 20 
лет после окончания универси-
тета собираются в люкс-номе-
ре одной из лучших гостиниц. 
Вскоре к ним присоединяется 
Диляра, в которую в молодости 
все они были влюблены. Всех 
четверых связывает не только 
игра в КВН, но еще и трагичная 
история. Однажды в ходе драки 
с уличной шпаной умирает один 
из нападавших. Следствие при-
ходит к выводу, что в убийстве 
виновен капитан кавээнщиков 
Кадыр, хотя друзья знают, что это 
не так. После суда жизнь раски-
дывает всех в разные стороны, 
и вот спустя годы их собирает та-
инственный незнакомец.

Как объявила со сцены дирек-
тор театра Фарида Исмагилова, 
режиссером киношной части стал 
Александр Далматов из Казани, 
а сценическую часть поставил 
один из самых известных арти-
стов Альметьевского татдрама 
Динар Хуснутдинов. Он же ис-
полнил роль Кадыра, который, 

правда, на сцене в итоге так 
и не появился — зритель его уви-
дел только на кинокадрах. Дру-
гие главные роли сыграли Энже 
Сайфутдинова, Фаиль Сафиул-
лин, Рифат Ахмадеев, Раушан 
Мухаметзянов и Айрат Мифта-
хов. Для каждого из них участие 
в этом проекте стало важным со-
бытием в их творческой карье-
ре, поскольку исполняемые ими 
роли помогли раскрыть новые 
грани талантов этих замечатель-
ных артистов. 

Сегодняшние события, то есть 
встречу бывших друзей в гости-
нице спустя много лет, артисты 
играют на сцене как классиче-
ский спектакль, а их воспомина-
ния, студенческие годы показы-
ваются на экране в формате кино.

Спектакль захватывает вни-
мание зрителя буквально с пер-

вых минут и чем дальше, тем 
больше погружает в историю, 
по ходу которой авторы очень 
искусно вытаскивают «скеле-
ты в шкафу» каждого из героев. 
Восприятию этого сценическо-
го произведения способствуют 
не только увлекательный сю-
жет и прекрасная игра актеров, 
но и атмосферная музыка (ком-
позитор — Симона Маркевич, 
Москва) и стильные декорации 
(художник — Булат Ибрагимов, 
Казань), которые также начинают 
своеобразно «играть» благодаря 
мастерству художника по све-
ту Ольги Окуловой (Санкт-Пе-
тербург).

Когда спектакль закончил-
ся и занавес закрылся, в пер-
вые несколько секунд в зале 
стояла тишина, видимо, зрите-
ли были под сильным впечат-

лением от увиденной постанов-
ки. И только когда занавес сно-
ва открылся и артисты подошли 
к авансцене на поклон, благодар-
ные зрители разразились бурны-
ми овациями.

«Необычный формат кино-
спектакля мне очень понравился. 
Никогда не видела ничего подоб-
ного. История зацепила с самого 
начала и не отпускала до конца. 
Наверное, я еще несколько дней 
буду анализировать увиденное се-
годня», — делится Гульназ Зи-
гангирова. 

«Премьера превзошла все ожи-
дания! Все — и актерская игра, 
и красочные декорации — было 
на высшем уровне. Музыка уси-
ливала напряжение и помогала 
осмыслению того, что происхо-
дило на сцене», — говорит Марат 
Салахов. 

Драматург РАВИЛЬ САБЫР 
признается, что день премьеры 
был одним из самых счастливых 
в его жизни. 

«Я сегодня испытал 
огромную радость и 
удовлетворение, — 
говорит он. — Когда ты 
видишь на сцене героев 
своего романа, который 
ты писал не один год, 
придумывая не только 
диалоги, но и характеры 
и судьбы героев, то, 
безусловно, переживаешь 
неописуемо счастливые 
минуты. Огромная 
благодарность всем, кто 
был причастен к выпуску 
этого киноспектакля, 
«Татнефти», благодаря 
поддержке которой мы 
смогли реализовать 
этот проект. Это 
огромный труд большого 
количества людей, всем 
им спасибо!»

Справедливость в жизни 
есть или ее нет? Месть горькая 
или сладкая? Почему многие 
не могут достигнуть тех вершин, 
о которых они мечтали в молодо-
сти? Если хотите поразмышлять 
на эти темы или просто увидеть 
необычную, но очень качествен-
ную постановку — то вам в Аль-
метьевский театр, на киноспек-
такль «Час суда». 

 z Новый психологический 
триллер еще покажут 
28 марта и 13 апреля.

Очередной концерт 
культурного проекта 
«Tatneft Music Art», 
состоявшийся 
в ОЦ «Алмет», перенес 
публику в завораживающий 
музыкальный мир 
эпохи барокко. На сцене 
солировал камерный 
оркестр «Ренессанс» 
из Казани. 

ЛИЛИаНа НУрЛЫеВа

«Ренессанс» под управлением за-
служенных артистов РТ Анаста-
сии и Лидии Илюшкиных — обла-
датель титулов «Императорский 
букет», «Все флаги» и лауреат 
международных конкурсов. Ка-
занский оркестр посвятил про-
грамму выступления в Аль-
метьевске вечному наследию 
Иоганна Себастьяна Баха. Вы-
бор темы концертной програм-
мы не случаен. Бах, без сомне-
ния, один из самых влиятельных 

и прославленных композиторов 
в истории. Его творчество про-
должает находить отклик у му-
зыкантов и меломанов по все-
му миру. 

«Бах — это состояние души 
нашего оркестра сегодня, это 
спокойствие и умиротворение, 
некая философия: остановись, 

оглянись, загляни внутрь себя. 
Именно в этом смысл его музы-
ки. Нам всем важно обрести гар-
монию с собой, а музыка компо-
зитора является самым верным 
проводником к этому состоя-
нию», — убеждена одна из ру-
ководителей оркестра ЛИДИЯ 
ИЛЮШКИНА.

Концерт, проведенный в мар-
те, в месяц рождения великого 
мастера полифонии, имел сим-
волическое значение.

«Согласно старому 
юлианскому календарю, 
день рождения 
Иоганна Себастьяна 
Баха приходится на 
21 марта. Своим 
выступлением мы 
отдаем ему дань 
уважения», — добавляет 
Анастасия Илюшкина.

Репертуар был подобран 
из наиболее ярких произведе-
ний классика. Открыли высту-
пление концертом № 3 из цик-
ла «Бранденбургские концерты». 
Возвышенные звуки партии ор-
гана смешивались с симфони-

ческой элегантностью оркестра, 
создавая благоговейный трепет, 
преодолевающий границы вре-
мени и пространства. Слушате-
лей также порадовали высту-
пления солистки оркестра Асии 
Мустафиной, лауреата между-
народных конкурсов Александра 
Покровского и солиста Татарской 
государственной филармонии 
имени Габдуллы Тукая Дми-
трия Босова. Прозвучали «Шут-
ка» из оркестровой сюиты № 2, 
«Ария» из оркестровой сюиты 
№ 3 и другие произведения ма-
эстро. В финале все артисты со-
брались на сцене для исполнения 
мотета Jesu, meine Freude («Иису-
се, моя радость»).

Когда заключительные ноты 
растворились в пространстве 
зала, протяжное эхо выступления 
оркестра продолжало отдавать-
ся в сердцах зрителей, восхищая 
и вдохновляя. Ведь, как говорил 
маэстро, «цель музыки – трогать 
сердца».

Фото Василия Иванова

Фото Василия Иванова
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ПерсПеКтИВЫ

«Проект года—2023» от «Татнефти»

Молодые специалисты 
на объектах Компании
О тонкостях ремонта, 
бурения скважин 
и повышения нефтеотдачи 
пластов узнали участники 
«Школы молодого 
специалиста» Upstream. 
Для них провели экскурсию 
по объектам «Татнефти». 
Молодые работники 
Компании смогли 
на практике познакомиться 
с тонкостями нефтяного 
дела, задать вопросы 
опытным специалистам.

роЗаЛИЯ гаЛИУЛЛИНа

Программа «Школа мо-
лодого специалиста» 
представляет уникаль-

ную возможность начинающим 
работникам сектора Upstream 
ближе познакомиться с дея-
тельностью Компании для бо-
лее быстрой и успешной адап-
тации. Один из ключевых мо-
ментов обучения — экскурсии 
по производственным объектам. 
Как отмечают организаторы, та-
кой подход позволяет не только 
расширить профессиональные 
знания, но и наладить контакты 
с коллегами.

На протяжении трех дней 
240 работников Компании по-
сещали производственные объ-
екты, расположенные в Аль-
метьевском и Лениногорском 
районах. Группы побывали 
в Лениногорском управлении 
тампонажных работ, управле-
нии по подземному ремонту 

скважин, на буровом предпри-
ятии и пакерном участке ООО 
«КРС-Сервис».

Молодые специалисты 
узнали, как проводится 
ремонт скважин, 
какое оборудование 
и технологии 
используются 
для повышения 
нефтеотдачи пластов и т.д. 
Полученные знания станут 
основой для повышения 
эффективности работы 
специалистов на местах.

«Я впервые поднялась на буро-
вую вышку, воочию увидела про-
цессы отделения шлама, готов-
ки бурового раствора, о кото-
ром много слышала. В УПРС нам 
провели интересную лекцию 
об очистке внутренних поверх-
ностей скважин от парафинов. 
Оказывается, есть технология, 
при которой не обязательно спу-
скать НКТ в скважину — можно 
спустить гофрированную трубу 
и дальше производить манипуля-
ции по ремонту. И это лишь малая 
часть того, о чем нам рассказыва-
ли», — делится специалист 1 ка-

тегории отдела операционной 
деятельности департамента 
разработки месторождений СП 
«Татнефть-Добыча» ГЕЛИНА 
ИМАМУТДИНОВА.

Подобная экскурсия 
для участников программы про-
водится не впервые. В прошлый 
раз молодые нефтяники посети-
ли объекты добычи и подготов-
ки нефти.

«Каждый раз открываю 
для себя много нового, причем 
по разным направлениям дея-
тельности. Мне, как специали-
сту, это особенно важно, — го-

ворит экономист ЦДНГ-4 НГДУ 
«Альметьевнефть» РОЗАЛИЯ 
САБИРОВА и добавляет: — Кро-
ме того, участие в программе по-
могает быстрее адаптироваться. 
А как бонус — новые знакомства, 
друзья и рабочие связи». 

После полугода интенсивной 
работы, включающей в себя лек-
ции от топ-менеджмента, экс-
курсии по объектам «Татнефти», 
кампусу ВШН, Центру моделиро-
вания и др., участники выполнят 
итоговое задание, которое долж-
ны будут защитить перед экспер-
тами. Успешное завершение обу- 
чения позволит начинающим 
специалистам внести свой вклад 
в решение технологических вы-
зовов, стоящих перед Компани-
ей, и откроет широкие перспек-
тивы для карьерного роста.

Проект Компании 
«Формирование 
корпоративной культуры 
управления оборудованием 
на базе решения «1С:ТОиР» 
стал победителем 
конкурса «Проект года 
Global CIO 2023». Новые 
решения Компании 
признаны лучшими 
в номинации «Проект 
в нефтехимическом 
комплексе». 

КрИстИНа ИВаНоВа

Без жюри

За 12 лет проведения конкурс 
«Проект года Global CIO» превра-
тился в ключевую коммуникаци-
онную площадку для ИТ-дирек-
торов и топ-менеджеров, кото-
рые используют автоматизацию 
и цифровизацию в своей еже-
дневной практике. Его миссия — 
консолидация знаний о лучших 
практиках в области информа-

ционных технологий и цифро-
вой трансформации в нашей 
стране. 

Конкурс уже вышел за рам-
ки мероприятия, где отмечают 
лучших — он стал онлайн-пло-
щадкой для обмена успешным 
опытом и экспертными мне-
ниями, формирует единую базу 
знаний для всей ИТ-отрасли. 
Уникальной особенностью кон-

курса является то, что побе-
дители оцениваются по сба-
лансированной методологии, 
которая включает в себя как он-
лайн-голосование членов про-
фессионального сообщества 
Global CIO, так и вклад в раз-
витие ИТ-отрасли в целом. Осо-
бое значение в конкурсе имеют 
комментарии членов профес-
сионального сообщества, кото-

рые позволяют более объектив-
но проанализировать специфи-
ку проектов. В этом конкурсе 
нет жюри.

Второе пришествие 
«Татнефти»

Как рассказывает руководитель 
комплексных проектов ООО 
«ТатИТнефть» Дмитрий Орлов, 
проекты автоматизации Груп-
пы «Татнефть» во второй раз по-
лучают награды на Global CIO. 
На этот раз лучшим признан 
проект «Формирование корпо-
ративной культуры управления 
оборудованием на базе решения 
«1С:ТОиР». Это плод совместной 
работы команды проекта. 

«В результате реализации 
проекта построена единая ин-
формационная платформа 
для учета и управления процесса-
ми, сокращены затраты на тех-
ническое обслуживание и ремонт 
оборудования», — подчеркивает 
Д. Орлов. 

Масштабы системы ТОиР 
в цифрах:
 сформирована структура 
управления более 1 млн 
объектами ремонта, на ко-
торые уже созданы более 
2 млн документов ТОиР;
 формализованы более 
650 тысяч типовых объектов 
ремонта со стратегиями 
обслуживания, технически-
ми картами и более 1,5 млн 
операций ремонтного воз-
действия на оборудование;
 вовлечены порядка 15 ты-
сяч участников процессов 
управления надежностью, 
планированием, ремонта-
ми, в т.ч. 6 тысяч владельцев 
функций ТОиР.

Развитие системы ТОиР про-
должается. В частности, в планах — 
формирование алгоритмов опти-
мизации процессов ТОиР, в том 
числе на основании возможно-
стей искусственного интеллекта.

Фото предоставлено организаторами

Фото предоставлены организаторами
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ЭТО ВСЁ НАЗЫВАЕТСЯ ЖИЗНЬ...

оБЩестВо

Плачущий премьер, 
и вообще много слёз

Забота о друге
Гранты «Татнефти» помогают повышать качество жизни 
не только людей, но и животных. Так, АНО помощи 
бездомным животным «Право на жизнь» Бугульмы 
по итогам третьего конкурса Компании для муниципалитетов 
Татарстана вошла в число победителей по направлению 
«Формирование сообщества (приюта) передержки 
бездомных животных».

ВЛад БорИсоВ

На счету «Права на жизнь» — 
уже три российских, один 

республиканский и два гранта 
«Татнефти». Без такой поддерж-
ки деятельность организации уже 
давно бы сошла на нет — одно 
только содержание и ежеднев-
ное кормление братьев мень-
ших обходится в круглую сумму, 
а ведь это далеко не единствен-
ные надобности четвероногих 
подопечных. 

«Я всегда была далека от этих 
проблем, жила своей жизнью, за-
нималась бизнесом и семьей. Про-
сто хотела помочь с подготов-
кой грантового проекта, но, вник-
нув в проблему, уже не смогла 
остаться в стороне, — призна-
ется руководитель АНО НАТА-
ЛЬЯ ИВАНОВА. — Сейчас у меня 
дома больше десятка собак, и еще 
в пансионате сотня, за которую 
я несу ответственность».

Щенки, пригодные для воспи-
тания охранников, пользуются 
спросом в Оренбургской области, 
соседних районах Башкортоста-
на и Самарской области. В Се-
верном они охраняют подворья 
от диких лис. 

За три года новый дом 
благодаря «Праву 
на жизнь» обрели 
678 собак — это почти 
80 % от всего числа 
четвероногих подопечных 
организации.

 Со взрослыми псами слож-
нее. Битых жизнью, обозленных 
жестоким обращением бывших 

хозяев, старых и нуждающих-
ся в лечении брать люди не хо-
тят, и собаки доживают свой век 
под присмотром волонтеров.

Адрес пансионата для четве-
роногих волонтеры не афиши-
руют. Он расположен на частной 
территории, которую доброволь-
цам безвозмездно предоставил 
местный предприниматель. 
На средства гранта «Татнефти» 
построено 16 вольеров и будок. 
Также приобретены специаль-
ные приспособления для отлова 
и транспортировки одичавших 
животных, мощный электрообо-
греватель, опрыскиватель для де-
зинфекции помещений, холо-
дильная камера, снегоуборщик. 

Средства очередного гран-
та будут использованы на даль-
нейшее развитие территории. 
Перед активистами стоит острая 
необходимость в оборудовании 
собственной операционной и те-
плых помещений для содержа-
ния реабилитируемых, больных 
и пожилых собак. Кроме того, 
есть необходимость обеспечить 
беспрепятственный и удобный 
доступ к вольерам и бытовкам. 

«Мы очень признательны 
нефтяникам за реальную под-
держку наших проектов. Сочув-
ствующих людей много, но тех, 
кто не ограничивается толь-
ко словами, а делает социаль-
но значимые дела, гораздо мень-
ше, и они заслуживают большо-
го уважения, — считает Наталья 
Александровна. — «Татнефть» 
ведет очень важную работу, слу-
жит для других организаций при-
мером ответственного отноше-
ния к судьбам всего живого».

Наталья Иванова, руководитель АНО «Право на жизнь» с одним 
из подопечных / Фото предоставлено АНО «Право на жизнь»

Не думала, что буду 
писать на такую тему. Но 
тут по разным причинам 
аукаются воспоминания, 
ложатся буквами.

соФИЯ гарИФУЛЛИНа

Отняли Гуттиэре

Землетрясение… В 1966-м 
в нашем волжском городе по-
явились жертвы Ташкентско-
го землетрясения — смуглые 
люди с узлами, малыми дет-
ками, облепившими матерей 
как виноградины. Моя до-
брейшая мама словно карау-
лила их у окна — как увидит, 
хватает продукты и утварь, 
несет им. Как-то из развя-
завшегося узла на пол посы-
пались вилки из старинно-
го серебра. Дома был скан-
дал. А еще она завела на чай 
узбекскую семью и подари-
ла их дочке мою куклу Гут-
тиэре (имя из фильма «Чело-
век-амфибия»). Как я плака-
ла — до сих пор помню. 

Самым страшным было 
землетрясение в Спитаке, 
в Армении в 1988 году. Уже 
бушевала перестройка, газе-
ты писали в открытую. Немыс-
лимо огромные цифры погиб-
ших… Все плакали над фото. 
Вот под плитой лежат мертвые 
молодожены, обнялись креп-
ко, первая брачная ночь. А вот 
юная мама с грудничком, она 
в завале поила ребенка своей 
кровью. Вот пять мертвых де-
ток, родных братьев и сестер 
с открытыми глазами…

В своих письмах мама пи-
сала о всенародном горе, 
что с отцом переживают, от те-
левизора не отходят. И вдруг 
телеграмма — в 11 ночи вы-
зывает на переговоры родной 
город. Что могло случиться?

Надежда и вера

Связь дали в 2 часа ночи. 
Голос мамы, взволнованный: 

«Мы хотим усыновить ар-
мянского мальчика, сироту. 
Вон их сколько осталось, так 
жалко, мы плачем. Бедные дет-
ки. Глазки как вишенки. Мы схо-
дили куда надо. Нам отказали, 
мы старые. Надо оформлять 
на тебя, а мы будем помогать 
растить сироту».

А далее после моего кате-
горического отказа мама с ра-
зочарованием говорит: 

«И тебе не стыдно? 
Я растила тебя добрым че-
ловеком. А ты выросла чер-
ствой». 

«Мама, я добрый, но еще 
и разумный человек, в отличие 
… от некоторых», — говорю я. 

Злая, в слезах иду 
через ночной город домой. 
Злая на себя за жесткий от-
вет. Злая на родителей, по-
ставивших меня перед таким 
выбором. Иду и вслух жалу-
юсь: у меня ответственный 
пост в городской редакции, 
я мотаюсь по рейдам и ми-
тингам, когда люди отдыха-
ют. У меня дочки. Ночами го-
товлю еду. У меня недосып 
и дохлая стиральная машина. 
И как в такую жизнь я впи-

шу бедного мальчика с гла-
зами-вишенками?!

 z Вскоре читаю: 
на множество обращений 
о приеме сирот 
Армения дала ответ. Его 
и вписываю в телеграмму 
родителям: «Армения 
сказала: ни один 
ребенок не покинет 
республику. Тчк.».

Телеграмму со странным 
содержанием не принимают. 
Но меня уже не остановить. 
Я же не добрая. Я — «черст-
вая». С боем телеграмма ухо-
дит за 2 тыс. кэмэ. 

В феврале этого года умер 
Николай Рыжков, бывший 
председатель Совмина СССР. 
Скоро 40 дней с его кончины. 
Миллионы людей считают его 
героем. Ему обязана Армения 
спасением тысяч людей, вели-
колепной организацией по-
мощи оставшимся без кро-
ва людям и мн. др. Нас всех 
тогда потрясли не только ка-
дры разрушенных городов, 
но и как там стоял и плакал 
наш премьер. Слезы на глазах 
политика и чиновника из выс-
шего эшелона — это что-то 
особенное. Они же там, «на-
верху», стоящие неподвиж-
но на мавзолее, вроде все та-
кие чопорные, не моргающие 
даже, застегнутые на все пуго-
вицы. И эти слезы премьера 
вдруг растопили наши сердца, 
дали надежду, веру. Спитак — 
это было горе, объединившее 
все-все народы. Эх, неужели 
только горе сплачивает нас…

Фото: Бадалян А., Калантар М. / ТАСС (с сайта www.rbc.ru)
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граНтЫ «татНеФтИ»

Олимпиада будущих нефтяников
В Лениногорском 
нефтяном техникуме — 
одном из старейших 
образовательных 
учреждений нефтяного 
профиля в регионе — прошла 
республиканская олимпиада 
по профессиональному 
мастерству. Состязались 
будущие геологи, геофизики, 
геодезисты, бурильщики, 
специалисты по сооружению 
и эксплуатации 
газонефтепроводов 
и газонефтехранилищ 
и операторы по добыче 
нефти и газа из Бугульмы, 
Чистополя, Альметьевска 
и Лениногорска. 

аНастасИЯ ПетроВа

К участникам олимпиа-
ды обратился начальник 
ЦДНГ-1 Ринат Салахов: 

«Лениногорский нефтяной тех-
никум много лет является кузни-
цей кадров для «Татнефти». После 
учебы студенты вливаются в наш 
коллектив, и это замечательно. 
Надеемся, и вы вскоре станете 
продолжателями истории боль-
шой нефти Татарстана. Уверен, 
вы, как молодое поколение, спо-
собны привнести в работу свежие 
идеи и инновационные подходы».  

Строгое и компетентное жюри 
в лице работников «Татнефти» 
и преподавательского соста-
ва ЛНТ по достоинству оцени-
ло высокий уровень подготовки 
студентов.

Четыре этапа состязаний со-
держали теоретические и прак-
тические задания: тестирование 
по общепрофессиональным дис-
циплинам, перевод иностранно-
го текста, решение задач и вы-
полнение практического задания. 
У каждого направления оно было 
свое. Так, например, геофизики 
осуществляли замеры для кон-
троля технического состояния ра-
ботающей скважины. Геодезисты 
делали замеры небольшого участ-
ка местности перед центральным 
входом для составления карты 
и описания характеристик релье-
фа. Буровики при помощи специ-

альной компьютерной програм-
мы осуществляли бурение сква-
жины, а операторы по добыче 
нефти и газа заменяли сальни-
ки. Перед геологами стояла за-
дача определить состав полезных 
ископаемых. 

«Мне олимпиада очень по-
нравилась. Она охватила боль-
шой спектр заданий, в том числе 
и профессиональных. Конечно, мне 
есть еще над чем поработать», — 
делится четверокурсник Аль-
метьевского политехнического 
техникума Данис Даешов. В пла-
нах — поступление в высшее 
учебное заведение на геофизика. 

«Я целенаправленно шла учить-
ся на геодезиста. Меня заинтере-
совало строительство и нефтя-
ная отрасль, поэтому, чтобы в бу-
дущем добиться успеха, участвую 
во многих профессиональных кон-
курсах», — признается третьекурс-
ница Лениногорского нефтяного 
техникума Камилла Гафурова.

Каждый участник справил-
ся со всеми этапами, продемон-
стрировав высокие показатели 
в решении практических задач. 
Первое место экспертная комис-
сия присудила Андрею Романо-
ву и Олегу Логачеву из Ленино-
горского нефтяного техникума. 

Результаты олимпиады позво-
ляют надеяться, что будущее неф- 
тяной промышленности обе-
спечено квалифицированны-
ми специалистами, готовыми 
к любым вызовам. И как заявила 
на закрытии заместитель дирек-
тора по учебной работе ЛНТ Ири-
на Власова: «Пусть эта олимпиада 
станет стимулом для дальнейшего 
развития и самосовершенствова-
ния, а каждый участник сохранит 
в себе огонь стремления к знаниям 
и достижениям». 

Подготовка кадров со школьной скамьи
В рамках 
профориентационной 
программы 
нефтеперерабатывающего 
Комплекса «Татнефти» 
на прошлой неделе 
были проведены два 
мероприятия, призванные 
объединить усилия 
учителей, работодателей 
и сориентировать родителей 
выпускников, школьников 
в выборе будущей профессии.

ЛИра аКмаЛетдИНоВа

Правильное 
направление

Впервые в рамках взаимодей-
ствия «ТАНЕКО» с профильными 
учебными заведениями была ор-
ганизована встреча сотрудников 
предприятия с представителями 
КНИТУ. Мероприятие посетило 
более 60 работников, которые оз-
накомились с развернутой пре-
зентацией вуза и смогли задать 
вопросы об организации учебно-
го процесса, экзаменах, дальней-
шем трудоустройстве и др. 

Инженер-технолог отдела 
главного технолога АО «ТАНЕКО» 

Наиля Валиуллина пришла 
на встречу, чтобы побольше уз-
нать о программах, предлага-
емых в КНИТУ. Ее сын Айнур 
в этом году заканчивает нефте-
химический колледж и хотел 
бы продолжить обучение. 

«Родители не должны вмеши-
ваться в выбор профессии своего 
ребенка, — говорит Н. Валиул-
лина. — Они могут направить, 
подсказать и поддержать. Хочу 
побольше узнать о профильном 
вузе, так как сыну нравится 
профессия нефтепереработчи-
ка». 

Знакомство с химией — 
в «ТАНЕКО»

Кроме того, предприятие 
на днях посетили школьники. 
Они начали знакомство с хи-
мией не в школьных кабинетах, 
а на «ТАНЕКО». Шестиклассники 
СОШ № 7 посетили очистные со-
оружения, факельную установку 
и другие производственные объ-
екты. В сердце Комплекса — цен-
тральной операторной — ребят 
познакомили с историей пред-
приятия и профессией операто-
ра технологических установок. 

Они сами смогли понаблюдать 
за всеми технологическими про-
цессами, которыми он управляет.

Для Булата Кутдусова экскур-
сия оказалась особенно интерес-
ной — на «ТАНЕКО» работают его 
родители. Булат с большим инте-
ресом слушал о производствен-
ных объектах предприятия и за-
тем в центральной операторной 
познакомился с образцами выпу-
скаемой продукции. 

«Мне понравился Комплекс, 
он очень большой, — говорит 
Б. Кутдусов. — Я бы хотел еще 
раз приехать сюда с экскурсией, 

так как за один раз невозможно 
все осмотреть. Здесь очень мно-
го разных производств и со всеми 
хочется познакомиться».

Отличница Дарья Гурья-
нова с будущей профессией 
еще не определилась. Говорит, 
что пока ей интересно все:

«На такой экскурсии я впер-
вые, слышала об этом предприя-
тии, но не думала, что это огром-
ный город с установками, труба-
ми, эстакадами. Теперь я знаю, 
что сюда поступает нефть, в ре-
зультате ее переработки полу-
чаются бензин, керосин, дизель-
ное топливо и другие продукты».

Председатель молодежного 
комитета АО «ТАНЕКО» Тимур 
Файзуллин считает, что встре-
чи с профильными учебны-
ми заведениями необходимы, 
как и ознакомительные экскур-
сии для школьников. 

«Они проводятся для того, что-
бы перспективные школьники, вы-
пускники колледжей, студенты, вы-
бирая будущее место работы, зна-
ли, что «Татнефть» в Нижнекамске 
предлагает комфортные рабочие 
места, достойную оплату труда, 
социальную поддержку, а также 
возможности для развития и ка-
рьерного роста», — говорит он. 

оБраЗоВатеЛЬНаЯ ЭКосИстема

Фото Сергея Трусова

Средние специальные учеб-
ные заведения — важная 
часть образовательной 
экосистемы «Татнефти». 
Студенты стажируются 
в подразделениях Компа-
нии, где получают знания 
и нарабатывают практиче-
ский опыт. В рамках проекта 
«Профессионализм от пер-
вого лица» ребята слушают 
лекции от ведущих специ-
алистов и руководителей 
подразделений. Помимо 
этого, Лениногорский 
нефтяной и Альметьев-
ский политехнический 
техникумы совместно 
с «Татнефтью» реализу-
ют федеральный проект 
«Профессионалитет». 
Сегодня в учреждениях 
на выделенные средства 
идет обновление матери-
ально-технической базы. 

Фото Радика Кутушева
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Урок хоккея от «Ак Барса»  «БАРСЫ» ПОРАБОТАЛИ 
НА ЗАПРАВКЕ

В этом году сезон 
для хоккейного 
«Ак Барса» завершился 
неожиданно рано, 
и, чтобы не расставаться 
со своими 
болельщиками, клуб 
отправился в турне 
по городам Татарстана. 
Нижнекамск стал 
первым городом, куда 
приехал трехкратный 
обладатель Кубка 
Гагарина. Здесь игроки 
встретились с учащимися 
38-го лицея «Вектор» 
и провели тренировку 
с воспитанниками 
Академии хоккея 
«Ак Барс» имени 
Ю. И. Моисеева.

аЛеКсаНдр ПрИНдИН

Помочь 
полюбить хоккей

Просторный, с окнами в два 
этажа актовый зал лицея, 
построенного «Татнефтью», 
постепенно заполнялся 
звонкими голосами. За-
ставка с логотипом «Ак Бар-
са» на большом LED-экране 
на сцене обещала скорую 
встречу с любимыми игро-
ками, но кто именно прие-
хал — до последнего остава-
лось тайной. 

Об этом дети спорили 
между собой, делясь друг 
с другом, кто какие вопро-
сы задаст хоккеистам. Вдруг 
среди общего гомона про-
шла волна еще большего 
оживления. Все поверну-
лись и начали махать в сто-
рону окна второго этажа 
фойе. Там стояли «барсы» 
в фирменных джерси и в от-
вет махали ребятам. Кто-то 
уже начал фотографиро-
ваться с игроками, застиг-
нутыми в коридоре, один 
мальчуган спросил о про-
блемах, которые не дали 
продолжить плей-офф.

В этот момент на сцену 
взлетел ведущий, а вско-
ре под аплодисменты к де-
тям вышел талисман клу-
ба — Барсик. Вместе с ними 
школьники сделали зарядку 
и посмотрели мультфильм 
про хоккей.

«Кто ходил на хоккей — 
есть такие?» — спросил ве-
дущий. Зал взорвался поло-
жительным ответом. 

«А кто не любит хок-
кей? Такие тоже есть, — 
спокойно констатировал 
он после того, как подня-
лось несколько рук. — Ни-
чего страшного, мы здесь 
как раз ради вас, чтобы по-
мочь полюбить хоккей!»

Наконец ведущий объя-
вил, что с Барсиком приеха-
ли еще и игроки, и на сце-
не под аплодисменты по-
явились Вадим Шипачев, 
Артем Лукоянов, Евгений 

Свечников, Артем Гали-
мов, Илья Сафонов, Ники-
та Дыняк, Дмитрий Юдин, 
Кирилл Адамчук, Даниил 
Журавлев, Амир Мифтахов 
и Максим Арефьев.

Время с детьми — 
незабываемо

Главным событием урока 
хоккея стала импровизи-
рованная пресс-конферен-
ция: дети взяли микрофон 
для вопросов, а игрокам 
пришлось отвечать. От та-
кого формата волновались 
не только хоккеисты. Пер-
вый интервьюер был так 
возбужден, что представил-
ся: «Меня зовут второй «Д». 
Но, ничуть не смутившись, 
быстро задал свой вопрос — 
можно ли толкнуть шайбу 
клюшкой задом наперед?

После этого еще были 
вопросы: с какого возрас-
та игроки стали занимать-
ся хоккеем, нужна ли гим-
настика вратарям, можно 
ли девочкам играть в хок-
кей, больно ли получить 
клюшкой в лицо и пойдет 
ли кровь, если разбил губу.

Философский вопрос 
прозвучал от Астры из того 
же второго «Д»: «Если ты 
упал, что нужно сделать?»

Блестящий ответ 
на него дал защитник Ки-
рилл Адамчук: «Если упал 
и не можешь встать, парт-
неры должны тебя поднять». 

Смело можно записывать 
в фонд цитат.

После этого воспитанни-
ки лицея блеснули знания-
ми об «Ак Барсе», истории 
и правилах хоккея в викто-
рине. В конце встречи каж-
дый класс сделал общее 
фото с игроками.

«Дети маленькие, им все 
интересно, особенно тем, 
кто в первом-втором клас-
се. Всего 40 минут позитив-
ного общения — и эмоции са-
мые положительные у нас 
и у них», — поделился напа-
дающий Артем Лукоянов.

Последним из игроков 
лицей покинул вратарь 
Амир Мифтахов. В фойе 
улыбчивого парня окружила 
толпа детей, и он фотогра-
фировался и раздавал авто-
графы, пока у каждого на те-
лефоне не появилось селфи 
с любимым хоккеистом.

«Все прошло отлично, 
эмоции получили — за по-
следнее время самые теплые, 
самые приятные, — при-
знался вратарь. — Провести 
время с детьми — очень цен-
но и незабываемо для нас».

Особенная 
тренировка

После общения со школьни-
ками хоккеисты переехали 
на «ТАНЕКО Арену», где про-
вели тренировку для воспи-
танников Академии хоккея 
«Ак Барс» и сыграли с ними 

товарищескую двусторон-
ку. «Барсы» вышли на лед 
вместе с ребятами 2016 года 
рождения и смешанными 
составами сыграли матч два 
периода по семь минут.

«Это была особенная 
тренировка, когда 
нам помогали игроки 
«Ак Барса». Я быстро 
понял, как играть в 
центре, как сбоку. 
Мне понравилось», — 
рассказал 
воспитанник 
академии Никита 
Мустафин.

«Сколько пропустили се-
годня? Два», — отвечает уже 
другой начинающий хокке-
ист, вратарь Артемий Ли-
патов.

«А сколько мы поймали, 
много да? — подбадрива-
ет его Мифтахов, занимав-
шийся с вратарями. — Мо-
лодец, сегодня хорошо тре-
нировался. Если так будешь 
стараться, все у тебя впе-
реди будет отлично».

А. Липатов от такой по-
хвалы немного смутился: 
«Наставник был очень силь-
ный. Помог мне. Спасибо!»

После игры ребята смог-
ли пообщаться с хоккеи-
стами, сделать совместные 
фото и взять автографы. 
К местным воспитанникам 
академии знаменитые хок-
кеисты приезжают уже вто-
рой раз. Ранее они прово-
дили открытую трениров-
ку в январе. 

Игроки и тренеры клу-
ба признаются, что такие 
встречи дают большую мо-
тивацию ребятам: благодаря 
примеру чемпионов мира, 
призеров Олимпийских игр 
и обладателей главного тро-
фея КХЛ желание развивать-
ся в любимом спорте у них 
только возрастает. 

20 марта в рамках специальной 
акции хоккеисты казанского «Ак 
Барса», уже завершившие свое 
выступление в нынешнем сезоне КХЛ, 
заглянули на заправку «Татнефти». 
«Барсы» попробовали себя в новых 
профессиях — кто-то встал за кассу, 
другие игроки заправляли машины 
или делали хот-доги. 

Заправка была выбрана недалеко от домаш-
ней арены хоккеистов — «Татнефть-аре-

ны». В солнечный весенний день игроки «Ак 
Барса» на несколько часов сменили профес-
сию. Артемий Князев, Дмитрий Юдин, Ники-
та Лямкин и Илья Сафонов работали на ули-
це: заправляли машины клиентов, протира-
ли стекла, заливали омывайку. За кассу встали 
Александр Радулов и Вадим Шипачев. В зоне 
приготовления и разогрева гостей обслужива-
ли Станислав Галиев и Тимур Билялов.

Фото Радика Кутушева

Фото пресс-службы ХК «Ак Барс»

оБраЗоВатеЛЬНаЯ ЭКосИстема



16
среда, 27 марта 2024 года  |  № 12 (3013)

Нефтяные вести ТЕЛЕФОН: 8-917-937-10-79 

ЦЕНА СВОБОДНАЯ 
ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: П2731

16+

Газета отпечатана в филиале 
АО «ТАТМЕДИА» ПИК «Идел- 
Пресс», 420066, г. Казань, 
ул. Декабристов, 2. Подписано 
в печать: по графику 26.03.2024 
в 17:00, фактически в 17:00. Заказ 
№ 2182. Тираж 12 860 экз.

Газета зарегистрирована в Управ-
лении Федеральной службы по над-
зору в сфере связи, информаци-
онных технологий и массовых 
коммуникаций по РТ (Татарстан). 
Свидетельство о регистрации 
ПИ № ТУ16-01566

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 423452,  
г. Альметьевск, ул. Островского,  
д. 11, пом. 1009
e-mail: gazeta.corp@rambler.ru

РЕДАКТОР:
Плотникова Людмила Николаевна

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ: ООО «Менеджмент Плюс» 
АДРЕС ИЗДАТЕЛЯ: 423458, г. Альметьевск, 
ул. Защитников Отечества, 5

В Медиацентр ЦОБ «Татнефти»   
ТРЕБУЕТСЯ
журналист с опытом работы
Тел: 30-73-25, 8-919-691-71-31

КаЛеЙдосКоП

Весна. 
Альметьевск. КВН
Юбилейный сезон 
Центральной лиги КВН 
«Поволжье» по традиции 
начался мощнейшим 
фестивалем, в котором 
приняли участие лучшие 
команды со всей России. 
На прошлой неделе 
в ДК «Нефтьче», который 
стал традиционной 
площадкой КВН-битвы, 
был дан старт новому 
сезону игр Клуба 
веселых и находчивых. 
Игры лиги третий сезон 
проходят в нефтеграде 
при поддержке Компании.

гУЛЬНаЗ гИЗЗатУЛЛИНа

В этот вечер на сцене 
было все: яркие высту-
пления, зажигательные 

танцы, веселые песни и много 
острых шуток. Праздник юмо-
ра открыла и получила шквал 
заслуженных оваций имени-
тая, полюбившаяся многим 
команда «Каракуз» — чемпи-
он Премьер-лиги КВН. Появ-
ление ее участников на сце-
не стало прекрасным подар-
ком для всех любителей игры, 
а их шутки, как всегда, нашли 
самый бурный отклик.

«Поволжье» — это самая 
дружная лига, после которой 
команды приглашают в теле-
визионные лиги.  А пока буду-
щие звезды КВН будут бороть-
ся за смех зрителей, призна-
ние жюри и кубок лиги. Свой 
уровень юмора в этом году 

решили показать 26 команд 
с высоким рейтингом. 

Не менее представитель-
ным был и состав жюри: ди-
ректор лиги «Поволжье» Иль-
дар Фаттахов, чемпион Пре-
мьер-лиги КВН, участник 
Высшей лиги в составе «Кара-
куза» Лев Максимов, художе-
ственный руководитель ВИА 
«Волга-Волга» Антон Сала-
каев, вице-чемпион Высшей 
лиги КВН в составе коман-
ды «Сборная МАИ» Евгений 
Городницкий, председатель 
Татнефть Профсоюза Рифдар 
Хамадьяров. Вел игру чемпи-
он Высшей лиги, непревзой-
денный Игорь Пименов.

В зале был аншлаг и ца-
рил позитив — все это созда-
ло добрую и уютную атмос-
феру вечера. У команд было 

всего одно выступление — 
лишь один шанс насмешить 
зрителей и впечатлить жюри. 
И каждая старалась не упу-
стить его. Визитки были ис-
крометными. Два с полови-
ной часа, что шел фестиваль, 
в зале не умолкал смех.

 z Несмотря на впечатления, 
эмоции и желание 
отметить каждого, 
членам жюри все же 
пришлось выбрать 
лучших. По итогам 
фестиваля и добора 
16 команд получили 
заветные путевки 
в сезон. Следующим 
КВН-событием станет 
четвертьфинал, который 
состоится в Альметьевске 
15 и 16 мая.

Трасса силы
На Открытые зимние 
соревнования 
по картингу на Кубок главы 
Азнакаевского района, 
прошедшие в марте, 
съехались более 120 
пилотов со всей республики 
и соседнего Башкортостана. 
Азнакаевские гонщики 
успешно протестировали 
на трассе свою технику, 
которая активно 
обновляется благодаря 
«Татнефти».

гУЛЬНара ХаФИЗоВа

В 9 категориях соревновались 
спортсмены из Бугульмы, 

Нижнекамска, Елабуги, Набе-
режных Челнов, Уруссу, Сарма-
ново, Бавлов, Лениногорска, Аль-
метьевска, Октябрьского, Уфы 
и других районов.

Рев моторов, скорость и адре-
налин здесь зашкаливают. Кру-
тые виражи, напор и энергия, 
с которой преодолевают круг 
за кругом пилоты в карт-маши-
нах с экшн-камерами на касках, 
внушают трепет и чувство сопри-
частности к торжеству их силы 
воли и мужественного характера.

«На трассе мы соперники, 
а в жизни лучшие друзья», — го-
ворят ребята из клуба «Вось-

мая миля» Альметьевска, кото-
рых сразу можно узнать по фир-
менным костюмам с эмблемой 
«Татнефти».

Своими эмоциями спешит по-
делиться и директор ЦДТ Азна-
каево Раушания Хасанова:

«Мы очень благодарны 
«Татнефти» 
за поддержку 
картингового движения. 
Только за последние 
два года на средства 
Компании пополнилась 
материально-
техническая база 
объединения по картингу 
на сумму свыше 
4 миллионов рублей».

Как рассказывает тренер 
юных картингистов Ренат Зи-
ганшин, район на соревнова-
ниях представили 12 участни-
ков в возрасте от 12 до 16 лет. 
Его воспитанник Ринат Сауба-
нов занял третье место в классе 
«Национальный юниор». Среди 
взрослых спортсменов азнакае-
вец Айгиз Динмухаметов также 
завоевал «бронзу».

Фото Наиля Гатауллина

Фото с сайта aznakayevo.tatarstan.ru


